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En este número: 

EL TEMA: LA VARIANTE DE LA POLÉMICA 

No son sólo los políticos loca
les. También los ciudadanos, 
en particular agricultores y 
otros sectores, se sienten per
judicados con algunos aspec
tos de la nueva circunvala
ción. 

SUCESOS: AUTOCAR DE "LA SEPULVEDANA11 SIN CONTROL 

Como mínimo fue espectacu
lar. Un autocar de "La Sepul
vedana" salió rodando sin 
conductor y se empotró con
tra una casa. Pudo ser peor, 
pero afortunadamente sólo se 
produjeron daños materiales. 

VIDA MUNICIPAL: YA SOMOS 15.047 SOLANEROS DE DERECHO 

El último padrón de habitantes 
desveló que, por primera vez, 
La Solana supera la mítica ba
rrera de los 15.000 habitantes. 
En concreto somos 15.047 de 
derecho, 201 más que en el 
96. 

REPORTAJE: BUENA COS~CHA DE ACEITUNA 

DEPORTES: 

El Campeonato Local de Fútbol 
Aficionado se ha caracterizado 
por el gran número de incompa
recencias que han provocado que 
varios equipos no terminaran la 
competición. Con todo, ha vuelto 
a ser un torneo muy concurrido. 

La cosecha de aceituna ha sido 
buena. No se han producido 
hurtos, aunque sí hay que la
mentar la pérdida de un 30% 
del producto, caído por efecto 
del intenso viento que sopló en 
otoño. 
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Nuestra vida, un regalo 

"Vosotros, a La Solana". Con estas palabras empezábamos una 
nueva etapa dentro de nuestra práctica pastoral este año. Y 
vinimos, Ramón y Raúl, seminaristas del último curso de Teolo
gía del Seminario de Ciudad Real. Hemos estado aquí durante 
siete fines de semana, de viernes a domingo, conociendo y 
participando de la realidad cotidiana de este pueblo. Se trataba, 
en primer lugar, de salir a conocer la realidad del pueblo no sólo 
a nivel religioso o parroquial sino a nivel civil y social también. 
Hemos conocido a muchas personas e instituciones que nos 
hablan de un pueblo vivo, rico culturalmente, con cierto desarro
llo material y con su identidad propia dentro de esta tierra 
manchega. 

Pero lo más importante es el porqué de nuestra presencia en el 
pueblo. Veníamos con la conciencia de enviados, mediante el 
Seminario, por alguien que da origen a nuestra misión: Jesucris
to. Sin referencia a El poco sentido tendrá nuestra vida y nuestra 
tarea. Por eso nuestra presencia quería tener un talante misione
ro, evangelizador. Y con ese motivo de fondo hemos estado en 
contacto con el mundo de los jóvenes, en el Instituto y en los 
grupos parroquiales: con el mundo de los ancianos y los enfer
mos, con el mundo de los adultos y medios de comunicación 
social, en las instituciones sociales, con los niños, participando 
en las misas para ellos y visitando los colegios, participando en 
las campañas de estos fines de semana (Infancia misionera, etc.), 
y, por supuesto, con las parroquias, con los sacerdotes y los 
seglares que colaboran en ellas, hemos visitado los conventos y 
casas religiosas del pueblo ... 

Enfín, esto es un poco el resumen de nuestra actividad aunque 
ya os decimos que lo más importante es el mensaje que con todo 
esto os hemos querido dar y que ahora nos atrevemos a explicitar 
para todos vosotros: que toda vida es un regalo que Dios hace 
apra los demás, que el secreto de la felicidad consiste en no 
apropiarse egoístamente de esa vida sino en darla con generosi
dad y en ese don libre y amoroso encontraremos el sentido que 
Dios quiere para nosotros, que vivir es una vocación de servicio. 

Que Dios os bendiga. 
Raúl y Ramón 
(Seminaristas) 

Campeonato Local de 
Fútbol Aficionado, 

¿en crisis? 

Creo que el Campeonato Local de Fútbol 
Aficionado, sinceramente, no está en crisis , 
aunque sí bastante alicaído. En particular este año 
me ha tocado vivirlo en mi propio equipo, y es el 
caso de que te retiren de la competición por no 
presentarnos a los partidos. Pienso que éste es el 
verdadero mal del Campeonato; ¿solución, menos 
equipos?, no lo sé. En realidad, a nadie se le puede 
negar la oportunidad de inscribirse y participar, 
aunque luego no puedan reunir todo el equipo 
necesaiio para comenzar un partido y tenga que 
ser expulsado de la competición. 
Pasando a otro sector del torneo, como es el tema 
de los árbitros , opino que el nivel es aceptable, 
sobre todo si tenemos en cuenta que en categoría 
profesionales (1 ªy 2ª División), el arbitraje deja 
mucho que desear, con errores gravísimos 
provocados en ocasiones por los propios jugadores 
con nuestra actitud. 
En líneas generales, estoy convencido de que la 
gente del fútbol somos sana. Y a sabemos que en 
un partido, por culpa de los nervios, puedes decir 
o hacer algo que no deberías, pero acto seguido, · 
cuando el partido termina y pasas por la ducha, 
todo se ha olvidado y tan amigos . Al fin y al cabo 
formamos parte de un colectivo grande, bonito y 
que nos encanta. Si no fuera así, nadie se levantaría 
a las ocho de la mañana un domingo o un día de 
fiesta para vestirse de corto y jugar un partido de 
fútbol, a veces con mucho frío, nieve o lluvia. 
Por último, quiero poner de manifiesto que el 
Campeonato Local de Fútbol Aficionado de La 
Solana es algo muy importante y serio, y entre 
todos debemos procurar que no muera poco a 
poco y que, por supuesto, continúe por muchos 
años más. 

Miguel Padilla Garrido 
(Jugador del Campeonato Local de Fútbol 

Aficionado) 
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Tie01pos de fiestas, solidaridad, 
carretera cortada y ... año pre-electoral 

ntre fiestas y solidaridad han transcurrido los dos prime
ros meses del año. Iniciábamos este año bajo el signo del 

agua, para días después recibir otra lluvia, ahora de caramelos 
en la Cabalgata de Reyes, dando paso pocos días después a 
diversas festividades religiosas con importante contenido ex
terno y tradicional en su celebración y casi sin pausa para la 
continuidad, preparar todo lo relativo al carnaval. 

Y decimos que sin pausa de continuidad porque, si bien el 
carnaval queda enmarcado en unas fechas, que no obstante ya 
se van ampliando por aquello de los colegios y el pregón a 
viernes y sábado anteriores al domingo de Carnaval, cuando se 
repasa mentalmente la cantidad de disfraces de todo tipo, pero 
principalmente infantiles que salen a la calle, no queda más 
remedio que pensar en las horas y horas de innumerables días 
cosiendo y preparando vestidos y ropas con destino a unas 
horas de diversión. 

Pero como diría Santa Teresa de Jesús, aparte de la perdiz 
hay momento para la penitencia y lo demuestra esa cada vez 
más masiva presencia en actividades como las que organiza 
"Manos Unidas". Recordamos cómo ha ido evolucionando 

desde hace diez o doce años la serie de actividades programa
das y paralelamente la concienciación de la gente en lo que se 
denomina "Tercer Mundo" y que cada vez, por muchas cir
cunstancias, está cercano a nosotros . 

Hemos querido destacar estas dos facetas de los meses que 
pretendemos contar lo que ha sido la actividad en La Solana, 
aunque la información elaborada es mucho más amplia en 
todos los ámbitos. Uno de ellos el servicio que contamos con la 
variante de la N-430, que como todas las cosas se ve según el 
color con el que se mire, pero sin color ninguno se mira ese 
problema de salida por la zona de la carretera de Alhambra, 
con un corte que parece era provisional y se está alargando 
demasiado, creando una serie de inconvenientes en muchos 
ciudadanos que esperamos subsanen cuanto antes. 

Y por otro lado se puede comprobar que estamos a poco más 
de un año de los nuevos comicios locales. 

El bipartidismo en que se mueve la política local, al menos 
por ahora, se está notando en ruedas de prensa, asambleas y 
declaraciones que nos presentan un panorama animado en esa 
parcela. 

HISTORIA 'Y VARIEDAD 
DEL 

JOYERÍA RELOJERÍA ,, 
"LOS ANGELES" 

OJmo toda la vida 

Este curioso reloj dispara automáti
camente un canon al mediodía, 
cuando los rayos solares, por medio 
de la lente, se enfocan sobre el fulmi
nante de la carga. Hay varios ejem
plares de este modelo, que se con
servan en diferentes museos y co
lecciones. 
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Rl Tema 

• LOS CIUDADANOS COINCIDEN . 

La variante es criticada por la m~ 

SOLANA 

Gabriel .Jaime 

L a variante de la carretera N-430 a su paso por La 
Solana sigue siendo el volcán que erupciona problemas . 

y desavenencias entre la población, afectando prin
cipalmente a ciertos sectores. 
Conviene recordar que ya hubo problemas con los primeros 
bocetos del proyecto, después hubo varios parones en las 
obras por diversos motivos y además todavía no está 
totalmente finalizada. 
Pero lo cierto es que desde su apertura al tráfico las quejas 
de los vecinos han sido constantes a nivel particular y por 
supuesto ha producido bajas en las ventas de algunas 
empresas. 
La opinión generalizada es que la mayoría piensa que las 

variantes son buenas y necesarias pero desde luego mejor 
que la que pasa por la localidad. 

Accesos y salidas 

La mayor parte critica la falta de accesos de entrada y 
salida, además de una mayor y mejor señalización, 
quejándose a su vez del estrecho trazado y la peligrosidad 
que entrañan las rotondas. 
Estas opiniones también han sido compartidas en parte por 
el tráfico llegado a La Solana desde otros puntos, ya que 
encuentran dificultades para llegar a sus destinos. 
U no de los sectores más perjudicados por la apertura de la 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

[!¡{j !J?~J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 
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LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

EN QUE ES NECESARIA. PERO ... 

1ayoría y afecta a varios sectores 
variante ha sido el de la agricultura y la ganadería, 
teniendo en cuenta que una parte importante de la 
población se dedica a estas tareas. 
Los agricultores, con sus vehículos lentos, pierden un 
tiempo considerable cada jornada a la hora de acudir a 
sus campos, teniendo que recorrer algunos kilómetros 
en dirección opuesta a sus destinos hasta encontrar la 
salida que les lleve a los mismos. En este sentido las 
curvas de la variante y el trazado estrecho provocan 
que otros conductores no puedan adelantar a los 
tractores, continuando detrás de ellos mucho tiempo 
por la poca velocidad que llevan los vehículos agrícolas. 
El problema es compartido con los ganaderos que 
llevan sus reses a pastar, con el peligro que conllevan 
los animales y los conductores. De igual forma, otras 
empresas ubicadas en la antigua travesía de la N-430, 
ahora A venida de la Constitución, también han sido 
afectadas por el desvío del tráfico a la nueva 
circunvalación. 

Los accesos son insuficientes. 

La hostelería situada en esa zona ha visto mermadas 
sus ventas, según nos manifestaron los gerentes de 
restaurantes situados en la zona. Los servicios de 
comidas han bajado ostensiblemente al margen de 
otros servicios de cafetería y bar. 
El gremio de las gasolineras ha visto mermadas en 
parte sus ventas, aunque en términos generales se 
temían algo peor. Las bajas se han notado prin
cipalmente los fines de semana y festivos, cuando 
existe más tráfico que ahora, al no pasar directamente 
por las gasolineras no repostan aquí. 

La rotonda de Valdepeñas absorbe casi todo el tráfico. 

Otro de los sectores entrevistados ha sido el de los 
talleres mecánicos que se ubican en la antigua travesía, 
pero en este caso no han notado ningún tipo de baja en 
sus servicios, ya que principalmente su clientela es 
local. 
Y usted, amigo lector, ¿ha notado alguna deficiencia en 
la variante? 

Emilio Nieto, 39 
Tlf. : 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

~!J?~ J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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SANTIAGO MORENO, CONSEJERO DE BIENESTAR SOCIAL. ESTUVO EN NUESTRA LOCALIDAD 

''La Solana es una ciudad solidaria'' 
EL RESPONSABLE POLÍTICO DE LA JUNTA SE COMPROMETIÓ A DIFERENTES ME.TORAS 

Paulino Sánchez 

E. 1 consejero de Bienes
• tar Social de la Junta de 
Comunidades, Santiago Mo
reno, visitaba el 17 de enero 
La Solana y aseguraba que 
su departamento atenderá las 
peticiones que en el transcur
so de la visita le realizó el 
alcalde Nemesio de Lara, elo
giando el número y la cali
dad de los Servicios Sociales 
municipales. 

El consejero, que tuvo una 

El consejero de Bienestar Social visitó, entre otras instalaciones, 
el Centro de Mayores, donde departió con los socios. 

Consejería se va a colabo
rar en las obras de amplia
ción del Centro Ocupacio
nal Virgen de Peñarroya, así 
como en la Casa del Niño. 
Igualmente se refería a las 
peticiones para que Ja vivien
da tutelada pueda estar abier
ta a lo largo de todo el año, 
además de la instalación de 
un ascensor en el Centro de 
Mayores, de los programas 
de Inserción, de los que puso 
como ejemplo al Ayunta
miento solanero. 

En compañía de autorida-
rueda de prensa con los 
informadores en el salón de sesiones del 
Ayuntamiento, señaló que La Solana "es 
una ciudad solidaria y por lo tanto es 
difícil rechazar las peticiones que se rea
lizan desde una localidad como ésta", 
añadiendo que "quedo a disposición un 
alcalde comprometido por los servicios 

sociales de su pueblo", repasando igual
mente los avances que a nivel regional 
se han realizado a lo largo de los años en 
una región que, dijo, ha avanzado enor
memente desde 1983. 

Respondía Moreno a las peticiones del 
alcalde solanero señalando que desde la 

des locales, así como del de
legado de la Junta en Ciudad Real, Anto
nio Salinas, y de la delegada de Bienestar 
Social en Ciudad Real, Isabel Quintanilla, 
el consejero visitaba el Centro Ocupacio
nal Virgen de Peñarroya, la Casa del Niño, 
el Centro de Mayores, los Servicios Socia~ 
les Municipales y el CIEM. 

Clausura de ''La Solana 2.000'' 

Diversas autoridades recorrieron las instalaciones de la Es
cuela-Taller La Solana 2000. Una vez entregados los diplomas 
a los alumnos, recibían el regalo de algunas plantas de los 
viveros de la Escuela. Con ellas en la mano posaron para 
Gaceta. 
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Los alumnos escuchan atentos las palabras de las autori
dades en el acto de clausura de la Escuela-Taller La Solana 
2000. El acto, del que informábamos en la sección "Al 
Cierre" de nuestro número anterior, se desarrolló en el 
auditorio del Centro Cultural Don Diego. 
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Ha sido noticia 

Nuevo plano de la 
localidad 

Seis mil ejemplares de un nuevo plano de la localidad se han editado y comenzaron 
a repartirse a primeros de año. La presentación de la nueva publicación la realizaba 
en rueda de prensa el 7 de enero el concejal de Promoción Económica, Luis Díaz 
Cacho, quien indicaba que ha sido editado por la empresa Covallexter, con textos y 
fotos facilitados por su Concejalía, así como la colaboración de la Asociación de 
Comerciantes y la publicitaria de otras 41 empresas de la localidad. 

En la portada se puede contemplar una foto de la torre de Santa Catalina, mientras 
que en el interior figuran datos históricos, edificios de interés, callejero, fiestas, 
teléfonos de organismos y entidades, datos económicos, artesanía, así como otra 
serie de informaciones de interés, tanto para los habitantes de la localidad como para 
los visitantes que precisen información de La Solana. 

Con un total de mil ejemplares en cada salida, la Mancomunidad de 
Servicios "La Mancha" ha comenzado la edición de una revista de 
carácter semestral, que en su primer número, correspondiente a enero 
de 1998, cuenta con un total de doce páginas. 
La presentación se realizaba en una rueda de prensa en el salón de 
sesiones del Ayuntamiento solanero, corriendo a cargo del presidente 
de la Mancomunidad, Nemesio de Lara, del gerente Luis Díaz Cacho 
y del vicepresidente primero José Camacho, quienes se referían a la 
nueva revista como un elemento para servir de nexo de unión entre las 
distintas poblaciones de la Mancomunidad. 
En su primer número la revista cuenta con un artículo del presidente, 
otro de la delegada provincial de FECMES, Ana Parra, para continuar 
con páginas dedicadas a las localidades que componen la 
Mancomunidad, en las que cada una de ellas presenta el aspecto que ha 
considerado conveniente, y para cerrar con un artículo del gerente de 
la misma. 
El reparto de los ejemplares será realizado a través de Ayuntamientos, 
asociaciones o bien ciudadanos interesados en retirarla. 

Tres mujeres empresarias, Encarnación Chacón en ferre
tería, Francisca Manzano en heladería, y Catalina López 
de la Isidra en hostelería, recibían una ayuda de 90.000 
pesetas cada una del programa NOW. Igualmente se entre
gaba otra cantidad a la Fundación Legado Bustillo. 

La Cruz Roja intervino 354 veces en 1997 
Un total de 354 actuaciones ha tenido 

la Asamblea Local de la Cruz Roja a lo 
largo del año 1997, según una memoria 
realizada, en la que se quejan de la dis
minución de las mismas, una vez que ha 
entrado en vigor el convenio del Insalud 
con las ambulancias privadas que les 
dejan sólo para accidentes y emergen
cias. 

Las actuaciones se han centrado sobre 

todo en accidentes de tráfico con 13, 
enfermedad con 270, apoyo al 006 con 
11 y accidentes domésticos con 60. A lo 
largo del año, señala el informe, se ha 
notado un incremento en patologías 
coronarias, accidentes domésticos y en
fermedades cardiovasculares, disminu
yendo los accidentes de tráfico, notándose 
una mayor concienciación en cuanto al 
consumo de alcohol y la conducción. 
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Ha sido noticia 

Navidad plena de actos 
L . as fiestas de Navidad, Año Nuevo 

y Reyes estuvieron marcadas por 
la gran participación de público en 
una alta cantidad de actividades 
organizadas a través del Área de 
Cultura y Festejos. 
Teatro, cine, música, cabalgata, fuegos 
artificiales y mucha animación 
estuvieron presentes. 
Destacaron las miles de bombillas 

con nuevos arcos colocadas en 
diferentes calles. El responsable 
municipal de Festejos , Manuel 
Serrano, declaró al final sentirse muy 
satisfecho con la calidad ofrecida y la 
respuesta del público a la gran mayoría 
de actos programados para todas las 
edades y gustos, y que se prolongaron 
desde el 20 de diciembre al 6 de enero. 
La cabalgata de Reyes volvió a ser 

multitudinaria, y al contrario que otros 
días de estas fiestas, permitió el 
lucimiento ante la bonanza de la noche. 
Nuevamente, Gaspar, Melchor y 
B al tasar fueron encarnados por ediles 
de la Corporación, en concreto por 
Francisco Jareño, Alfonso Marín y 
Luis Díaz-Cacho, que repartieron un 
total de 1.400 kilos entre la chi
quillería. 

La música y la simpatía de Cynthia Butts & The Gospelaires 
servía para abrir el programa de actividades navideñas progra
madas por el Área Municipal de Cultura. 

Paco Romero Doncel ofreció una exposición con algunas de 
sus obras en las salas del Centro Cultural Don Diego. 

La Asociación de Mujeres organizó en el Don Diego su 
tradicional Festival de Villancicos el día 22 de diciembre. 
Además se sortearon diversos regalos cuyos ganadores fueron 
decididos por manos inocentes. 
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La compañía de teatro "Yllana" representó en la Casa de 
Cultura el 26 de diciembre la obra en mimo titulada "Muu", 
una parodia de la fiesta nacional. 
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Ha sido noticia 

Con inocentada al director incluida, la Escuela Municipal de 
Música presentaba en la Casa de Cultura un nuevo concierto, 
en este caso con temas navideños en la noche del 28 de 
diciembre. 

De éxito puede calificarse la tómbola que en los días navide
ños organizó la Asociación Contra el Cáncer. El auditorio del 
Don Diego albergó toda clase de regalos donados por los 
so laneros. 

Los ganadores de los concursos de Escaparates, en su segun
da edición, y Belenes recibieron sus diplomas el 3 de enero. 

"El sonido de las Tres Culturas" era presentado en el concier
to ofrecido por Luis Delgado en la Casa de Cultura el 29 de 
diciembre, recordando instrumentos y música de hace siglos. 

El Humor, con mayúscula, del grupo vasco "Golden Apple 
Quartet" entusiasmó a los espectadores que llenaban el audito
rio de la Casa de Cultura el 3 de enero. 

Los Reyes Magos recorrieron las calles en la noche del 5 de 
enero, y en la mañana del día 6 posaron con sus pajes en la 
Plaza Mayor. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #144, 1/1998.



alanes '97 

GACETA vivió otra 
gran noche de "Galanes" 

LA COFRADÍA DE SAN ISIDRO Y FRANCISCO GARCÍA-UCEDA RECOGIERON SUS GALARDONES EN 
UNA VELADA MULTITUDINARIA 

Los Galanes '97 posan junto a las autoridades, redacción de GACETA y equipo del Taller de Video. 

a noche del 27 de diciembre de 1997 
volvió a ser la gran noche de GACETA. 

En un auditorio abarrotado por más de 300 
personas, entre ellas los personajes más 
relevantes de la cultura, política, industria, 
etc. de La Solana, recibieron su homenaje los 
Galanes-97. 
Para esta ocasión, el Patronato de la revista 
decidió destacar la labor de recuperación y 
engrandecimiento de una fiesta como la de 
San Isidro, culminada con la construcción de 
una ermita a la Cofradía que lleva su nombre, 
y el largo trabajo artesano durante décadas 
con el barro del alfarero Francisco García
Uceda. 
Los dos galardonados recibieron su distinción 
en un acto emotivo en el que recibieron el 

aplauso y reconocimiento de toda Ja sociedad 
solanera. 
El presidente de la Cofradía de San Isidro 
Labrador, Isaías Montoya, recogió el Galán 
en nombre de los nueve directivos que han 
sido capaces de levantar con mucho esfuerzo 
una ermita en honor al Patrón de los 
agricultores. Isaías Montoyareconoció sentirse 
emocionado por un premio que es "el 
reconocimiento a un 'trabajo intenso, que ha 
sido posible gracias a la colaboración de todo 
el pueblo". 
Por su parte, Francisco García-U ceda admitió 
sentirse feliz por el premio, que es el 
reconocimiento "a un trabajo que no se valora". 
El acto, presentado por Toni González y 
Gabriel Jaime, comenzó con la proyección de 

un reportaje audiovisual de 40 minutos sobre 
los galardonados, elaborado por el taller de 
vídeo de la Universidad Popular, dirigido por 
Nicolás Padilla, y en esta ocasión con el guión 
y Ja voz de Aurelio Maroto, amén de los 
cámaras Peñarroya Sevilla, Isabel Ramírez, 
Bauti Martín de las Mulas y Antonio García
Catalán, y el sonido de Chiqui Can·ascosa, 
junto a otra serie de colaboradores. 
Después de la entrega, tomaron la palabra el 
director de GACETA, Paulina Sánchez, y el 
alcalde de La Solana, Nemesio de Lara. El 
acto fue aprovechado para entregar los premios 
del certamen literario de las X Jornadas sobre 
Medios de Comunicación, y la velada finalizó 
con una breve actuación del cantautor so lanero 
Pepe Camacho. 

Nemesio de Lara entrega el "Galán" al presidente de San 
Isidro, lsaías Montoya 

El alfarero Francisco G.-Uceda recibe el galardón de 
manos de Diego García-Abadillo 
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Ha sido noticia 

Miles de fieles y la nueva 
directiva despidieron a la Virgen 
E n la mañana del lunes 19 de enero 

partía de nuevo la Patrona hasta el 

Castillo de su nombre. A su despedida 
acudía la mayor parte de los so laneros, pese 
a la fría mañana. El alcalde cenaba el 
cochecillo en su altar de la Plaza de Toros 
y seguidamente la comitiva emprendía el 
camino hacia el santuario. 

Antonio Pérez del Barco. La Junta cuenta 
además con los siguientes cargos desde la 
mencionada fecha: 

Vicepresidente: Ramón López Rui z 
Santa Quiteria. 
Mayordomo: 
Gabriel Maroto Romero de Á vil a. 
Secretaria: 
Inmaculada Navano García-Cervigón. 
Tesorera: 
Alfonsa Senano Marín. 
Vocales: 

Pero con anterioridad se habían organizado 
diversos cultos para su despedid a . 
Novenario desde el día 10 al 18 de enero. 
Vigilia de despedida de la Adoración Noc
turna, en la mañana del domingo solemne 
función en Santa Catalina y por la noche 
procesión de traslado al Humilladero, con 
Banda Municipal de música, abanderados, 
alabarderos y la canoza bellamente engalanada 
con numerosas flores. 

Naranjo Montoya, quien inicia la serie de 
capitanías que posteriormente pasará en otros 
años a sus dos hermanos menores. 

Ramón Ruiz Orejón, Patricio Senano de la 
Cruz Peinado, Luis Vicente Senano Naranjo, 
Domingo AJhambra Araque. 

El Castillo remozado 
A lo largo de la noche, como es costumbre, 
fueron numerosas las personas que per
manecieron en su compañía en el Humilladero 
en cumplimiento de promesas. 

La nueva Junta 

La Patrona Virgen de Peñanoya cuenta este 
año con un joven capitán. Se trata de Antonio 

Vicente Flores es desde el día 2 de enero 
nuevo presidente de la cofradía de la Virgen 
de Peñanoya, sustituyendo en el cargo a 

En el prox1mo número daremos más 
información sobre las obras acometidas en el 
interior de la ermita del Castillo, con una 

amplia reforma. 

Numerosos animales en la 
fiesta de San Antón 

Todo tipo de animales se dieron cita en la mañana del sábado 17 de 
enero en la ermita de San Antón, para asistir a la fiesta del patrono de 
los animales. La misa era oficiada por el sacerdote Francisco Jiménez, 
después reconió los alrededores con la image.Posteriormente se 
bendijeron los animales, incluso se le regaló un cerdo al Santo. 
Desde perros, gatos, canarios, caballos, tortugas y otro tipo de animales 
asistieron a la fiesta, sorteándose entre los asistentes distintos regalos 
que a lo largo de la semana habían donado diversas firmas comerciales 
en una campaña realizada por la emisora Radio Horizonte. Por la tarde 
hubo hoguera y roscón del Santo. 
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Los fieles acudieron a las 
fiestas de San Sebastián 

Con el rosario, la lumbre y el zurra del 19 de enero, y la misa y la 
procesión del día 20, se festejó en su barriada a San Sebastián. Fueron 
numerosas las personas que asistieron a lo programado, tanto dentro 
del desfile alumbrando como en las calles contemplando su paso. 
Al finalizar los actos el presidente de la cofradía, Miguel Moreno, 
declaraba a los medios de comunicación el deseo de la cofradía de 
poder construir el coro, que albergaría distintas dependencias y dejaría 
libre la capilla del artesonado. Igualmente es deseo de la Junta 
Directiva el poder restaurar las pinturas murales del templo. 
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Ha sido noticia 

• -
El ''Hermano Mitra'', homenajeado 

al cumplir 104 años 
E n la tarde · del domingo 18 de enero y en el marco del 

Centro de Mayores era homenajeado el Hermano Mitra, 
Gregorio Mateos-Aparicio Mexino, al cumplir los 104 años de 
edad, en un acto en el que estuvieron presentes muchos de sus 
familiares , agradeciendo el homenajeado las muestras de cari
ño tenidas hacia su persona y deseando a los presentes "que 
lleguen a cumplir los años que he cumplido yo". 

La delegada provincial de Bienestar Social, Isabel Quintanilla, 
le entregó al Hermano Mitra una peana con un roble; el alcalde 
solanero, una placa, y el presidente del Centro, Antonio Ortiz, 
un regalo, mientras que su hija María Josefa, que se encarga de 
cuidarlo, recibía un ramo de flores. 

El alcalde solanero, Nemesio de Lara, animaba al Hermano 
Mitra para que cumpliera algunos años más y "de esa forma 
poder decir que ha vivido a lo largo de tres siglos, desde el XIX 
al XXI". El homenajeado incluso llegó a bailar alguna pieza. 

ALCANZA LOS 520 AFILIADOS 

El PSOE 
reparará la Casa 

del Pueblo 

La Agrupación Local del PSOE celebró en la tarde del 7 de 
febrero la primera asamblea desde que accedía a la secretaría 
general Diego García-Abadillo. Al final, el responsable socia
lista se mostraba satisfecho por el desarrollo de la misma, así 
como del número de afiliados, que han llegado a 520. 

Además de recibir un informe de la gestión municipal del 
alcalde solanero Nemesio de Lara, la asamblea acordó realizar 
una serie de obras en el interior de la Casa del Pueblo, que ya 
es completamente propiedad de la Agrupación. Esas obras 
consistirán en una serie de reformas con instalación de un bar 
para servicio de los afiliados así como un nuevo salón de actos. 

La Ermita de San Isidro 
será amortizada en dos años 

La Cofradía de San Isidro Labrador pagará en aproximada
mente dos años las inversiones que tenían previstas para unos 
cinco, como es la construcción de la nueva ermita a su santo 
Patrono, según informó el presidente, Isaías Montoya, en la 
asamblea del 14 de febrero. 

Los bonos de los hermanos han supuesto 2.600.000 pesetas, 
y las donaciones de materiales un millón y medio. En donati
vos han sido 570.000 pesetas y 800.000 de cepillo. 

Un punto que tuvo debate en la Junta General fue el del deseo 
de la Directiva de ofrecer, en acción de gracias, una misa al 
santo, por la colaboración de la gente y el buen segundo año 
agrícola. Finalmente no se celebró al no considerarlo conve
niente el párroco de San Juan Bautista. 
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Ha sido noticia 

Campaña contra el hambre 
D e extraordinaria se puede catalogar la respuesta de los 

solaneras en la campaña contra el hambre. Por un lado, el 
día del "bocadillo'', que se celebró el 6 de febrero, desbordó 
nuevamente a los organizadores, tanto en la Casa de la Iglesia 
como en los colegios. Se repartieron 1.200 bocadi!Jos que 
dejaron 360.000 pesetas, además de los bocadillos de los 
centros escolares. 

El día 7 se colocaban lazos de tela negra en las fachadas de 
las Iglesias y en otros edificios, como símbolos del hambre. 
Esa misma tarde se inauguraba la exposición del Mercado 
Justo, que con productos de diversos países del Tercer Mundo, 
desde artesanía a distintos alimentos, ha estado abierta hasta el 
22 de febrero. 

Al final se ha conseguido reunir en La Solana una apreciable 
cantidad de dinero que va destinado a un proyecto de desano
Ilo en Brasil, conjuntamente con la recaudación lograda en 
otros pueblos del Arciprestazgo Mancha Este, al que pertenece 
La Solana. 

235 donantes entregaron 
su sangre en febrero 

Un total de 235 personas donaron su sangre en la extrac
ción realizada en el Centro de Salud los días 9, 10 y 11 de 
febrero, siendo 24 los nuevos donantes que en esta oca
sión se han acercado para realizar su donación, 
rechazándose otras 34 personas por diversas circunstan
cias. La presidenta de la Junta Local de la Hermandad de 
Donantes de Sangre, Remedios Romero de Ávila, decla
raba a GACETA que en esta ocasión han sido un total de 
106 litros de sangre los que se han conseguido y agradecía 
la colaboración de los donantes que cada vez acuden a la 
llamada de la Hermandad. 
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La carrera de la moneda 
recaudó 81.400 pesetas 

Hasta unas tres cuartas partes del circuito señalado con tiza 
en el centro de la Plaza Mayor se cubrieron de monedas en la 
denominada "carrera de la moneda", organizada por el grupo 
de Misiones Interparroquiales y la coordinadora interpairoquial 
de jóvenes solaneras, en la mañana del domingo 25 de enero. 

La actividad, que duró desde las once de la mañana hasta las 
dos del mediodía, contó con la colaboración de los coros de las 
distintas parroquias de La Solana, que entonaron canciones a 
lo largo de toda la mañana. 

Hasta 50 niños bielorrusos 
podrán venir en verano 

Unos 50 niños de Bielorrusia podrían venir el próximo verano a La 
Solana, según declaraba el presidente de la Asociación de Ayuda de la 
localidad, Agustín Nieto, al finalizar la asamblea celebrada en la Casa 
de la Iglesia en la tarde del 14 de febrero. 
La venida de los niños probablemente sería a primeros de junio y Nieto 
mostraba la satisfacción de la Asociación, porque habían sido requeridos 
desde Moral de Calatrava, donde están interesados en poder llevar 
niños a esa población, al igual que el año pasado vinieron 18 niños a la 
localidad de El Robledo. 
Por su parte, el tesorero de la Asociación, Miguel Padilla, señalaba que 
cuentan en la actualidad con 160 socios. Igualmente señalaba que 
esperan poder ayudar con diez mil pesetas a cada familia que traiga un 
niño en el próximo mes de junio. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #144, 1/1998.



CRUCE DE RUEDAS DE PRENSA 

Populares y socialistas discuten 
sobre Legado Bustillo y Festejos 

Paulino Sánchez 

F estejos y Legado Bustillo han sido dos de los temas ampliamente 
debatidos en distintas comparecencias en rueda de prensa o 

declaraciones, tanto del equipo de Gobierno del Ayuntamiento como 
por parte del grupo del PP en la 
oposición municipal, en las que 
han intervenido por los primeros 
los concejales Luis Díaz-Cacho 
y Manuel Serrano, y por los 
segundos Pedro José Martín
Albo y Francisco Luna. 
El primero en intervenir era el 
presidente local del PP y con
cejal, Pedro José Martín-Albo, 
quien en rueda de prensa del 9 de 
febrero ac usaba al equipo 
municipal de gobierno de desviar 
un 18 por ciento el presupuesto 
del Legado Bustillo, además de 
señalar que se destinaba parte 
del presupuesto a una labor que 
no es soc ial , como era la 

adquisición de terreno para el Polígono Industrial, al tiempo que 
señalaba poca transparencia en las cuentas del Legado Bustillo. 
La réplica llegaba en otra rueda de prensa, ahora del vicepresidente de 
la Fundación Legado Bustillo y concejal de Promoción Económica, 
Luis Díaz-Cacho, quien el 11 de febrero señalaba que "la gestión del 
Legado Bustillo raya en la perfección", respondiendo que la desviación 
del 18% a la que aludía Martín-Albo se debía a una adquisición de 

/ 

compra de motoniveladora, 
aprobada por unanimidad , 
mientras que negaba que hubiera 
ocu lti smo en las cuentas , 
defendiendo como muy social la 
adquisición de terreno para el 
Polígono Industrial porque era 
para generar puestos de trabajo. 
Destacaba Díaz-Cacho la 
importancia que había tenido la 
devolución al pueblo de la gestión 
de ese patrimonio. Hizo 
igualmente una exposición 
detallada de las obras y cursos 
que realizan desde el Patronato. 
Las declaraciones de Luis Díaz-

Manuel Serrano Cacho tuvieron dos réplicas. Por 
un lado el portavoz municipal Francisco Luna, quien señaló que el 
Legado sería deficitario si no se pagara desde el Ayuntamiento algún 
sueldo de trabajadores, al tiempo que con la gestión anterior se habían 
dado becas de estudios medios y universitarios a unas cuarenta personas, 
además de realizar obras como la Guardería y la Casa de Cultura, 

señalando que por esos motivos treinta años antes La Solana estaba a 
la cabeza de los Servicios Sociales de la provincia, aunque era par
tidario de que el Legado se gestionase en el Ayuntamiento. 
Volvía a intervenir el presidente local del PP en otra rueda de prensa e l 
19 de febrero, quien se mantenía 
en lo dicho anteriormente sobre 
la desviación de presupuesto y 
tres millones de pérdidas, así 
como el tema de la adquisición 
de terrenos para el Polígono 
Industrial. Por lo que respecta a 
la ocultación de papeles 
reseñaba Martín-Albo que 
mientras que no tuvieran los 
documentos no podrían decir 
que no había ocultación , al 
mismo tiempo que acusaba al 
equipo de gobierno de destinar 
los fondos a otras cosas distintas 
a las que eran deseos del testador 
Bustillo. 

,\ 
'-

Las cuentas de la Feria 97 

Las ruedas de prensa de los populares, en este caso las del presidente 
local, han tenido igualmente como protagonistas a los festejos del 97, 
más concretamente de la feria de julio. En la primera rueda de prensa 
el presidente popular se quejaba de haber solicitado al concejal de 
Festejos, Manuel Serrano, las cuentas el pasado mes de noviembre y 
todavía no habérselas entregado. 
El responsable municipal de 
Festejos replicaba al día siguiente 
en los medios de comunicación 
locales, indicando que debía de 
haber poca comunicación entre 
el presidente del PP solanero y 
sus concejales porque, según 
Manuel Serrano, las cuentas se 
las había entregado a dos con
cejales populares, al por-tavoz 
Francisco Luna y al miembro de 
la Comisión de Festejos, Alfonso 
Marín, teniendo para el último 
palabras de elogio por su cola
boración, al tiempo que indicaba 
que no tenía nada que ocultar 
sobre las cuentas. 

Francisco Luna 

Martín-Albo reconocía en la siguiente rueda de prensa que sí tenía las 
cuentas desde hacía meses, por lo que existía coordinación en su grupo, 
pero pedía explicaciones sobre "el déficit de seis millones de pesetas" 
que había de la feria del 97, al tiempo que se quejaba del tono de dureza 
empleado por el concejal Serrano en su réplica. 

17 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #144, 1/1998.



Ha sido noticia 

Exposición de diseño en el mueble 
En la noche del 1 O ----. 

de febrero quedaba 
inaugurada en el Cen
tro Cultural Don Die
go una exposición de 
diseño en el mueble, 
que están realizando 
con carácter itinerante 
alumnos de la Escue
la de Artes "Antonio 
López" de Tomello
so. 

La inauguración 
contó con la presen
cia del director Mi
guel Vela, quien ofre
cía datos sobre este 
centro educativo, así como de las posibilidades de formación 
que presenta para alumnos de la ESO, que precisamente es el 
fin con el que se está organizando esta muestra por diversas 
localidades de la provincia. 

Por su parte, el Jefe de Departamento de Mobiliario de la 
Escuela, Salvador García, indicaba que la exposición quiere 
ofrecer una amplia gama de trabajos "que no son finales de 
curso, sino que se elaboran desde el primero al último de los 
cursos, con diseños por ordenador". 

Número seis del boletín técnico 
Con diversos artículos sobre formación y desarrollo, aparecía 

a primeros de enero el primer número del año del boletín 
técnico "Formación, empleo y desatTollo local" que publica la 
Concejalía de Promoción Económica del Ayuntamiento. Te
mas como "Vertebración del desarrollo", "El comercio exte
rior de La Solana", con datos sobre las herramientas agrícolas 
de mano y su destino o la prevención de riesgos laborales, son 
tratados en las páginas del mismo. 

Balance positivo del primer 
año de "La Mancha" 

El gerente de la Mancomunidad de Servicios "La Mancha", 
el concejal solanera Luis Díaz-Cacho, analizaba en rueda de 
prensa el 18 de febrero el balance de primer año de la misma, al 
concluir su primer año de vida. Además de los trámites de 
legalización, Díaz-Cacho destacaba la promoción turística, así 
como la económica, publicación de revista y otros objetivos 
logrados. Para el año actual destacaba la contratación, junto al 
INEM, de dos Agentes de Desarrollo Local. 

Entregados los diplomas del curso de 
Contabilidad Básica 

En la tarde del 19 de febrero y en los locales de los Servicios 
Sociales se entregaban los diplomas a las 15 mujeres que han 
participado en un curso de contabilidad, impartido por el CIEM. 
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Antonio Mata pide que se estudie la 
incidencia del cáncer 

El anterior coordinador 
del Centro de Salud, doc
tor Antonio Mata, señala
ba en una entrevista conce
dida a Radio Horizonte que 
sería necesario que las au
toridades sanitarias realiza
ran unos estudios sobre la 
incidencia del cáncer en la 
zona, añad iendo que "aun
que no tengo datos estadís
ticos , los tumores más fre
cuentes en La Solana son 
los de vejiga en los hom
bres y de mama en las mu-
jeres, que son más numerosos sin conocer la causa de su 
motivación" . 

En cuanto a otros aspectos sanitarios, señalaba Antonio Mata 
que los problemas más corrientes son los de "obesidad y 
colesterol", añadiendo que los motivos de su traslado volunta
rio a Daimiel eran "estrictamente personales", agradeciendo la 
colaboración que desde el Ayuntamiento se había tenido siem
pre que se había solicitado cualquier ayuda en campañas o 
infraestructura. 

Ayuda de Asepeyo y el Legado Bustillo 
La Comisión de Prestaciones Especiales de Asepeyo y la 

Fundación Legado Bustillo entregaban en enero una ayuda 
para el vecino de esta localidad, A.C.L. V., con vistas a paliar la 
situación que atraviesa su familia en la actualidad, agravada 
por la minusvalía física de un miembro de la misma menor de 
edad y cuya situación de urgente necesidad ha sido verificada 
por el Departamento de Servicios Especiales del Ayuntamien
to. Esta ayuda permitirá la formación e integración social de 
este miembro y por consiguiente aumentar el nivel de bienestar 
social de la familia. 

Solidaridad con Brasil 
Datos de la recaudación obtenida en La Solana 

para la compra de un tractor al pueblo de Artur-
Passos, de Brasil 

Colectas y donativos: 367.150 pts. 
Venta de vales: 737.305 " 
(Día Ayuno) 
20% de las ventas: 83.300 " . 
(Comercio Justo) Total: 1.187.425 pts. 
Ayuda a las cooperativas del Comercio Justo del 

Tercer Mundo. 80% de las ventas: 333.200 pts. 
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Sucesos 

ECHÓ A RODAR SIN CONTROL Y SE EMPOTRÓ CON UNA CASA 

Espectacular accidente de · un 
autocar de "La Sepulvedana" 

Imagen del impacto con la casa. Antes, el autocar colisionó con este vehículo. un autocar de la empresa de 
. 

2 transportes "La Sepul vedana" 
producía finalmente diversos des
perfectos en el domicilio número 8 de 
la calle Juan de la Cierva, derribando 
la pared y parte del tejado de la casa, 
después de recorrer sin conductor unos 
250 metros de la calle Duque de Ri vas, 
impactando contra cuatro fachadas 
así como dos coches aparcados, uno 

el del propio conductor del autocar, 
produciendo diversos desperfectos 
sobre todo en el Opel CR-8960-0, 
además de en el tendido eléctrico. 
Según informaciones el vehículo se 
encontraba aparcado en el domicilio 
del conductor, al principio de la calle 
Duque de Rivas, quien intentaba 
arrancarlo con unas baterías desde el 
suelo, comenzando el vehículo a rodar 

sin que lo pudieran detener. Uno de 
los testigos, Pedro Simarro, declaró a 
GACETA que el vehículo "daba 
bandazos en las calles hasta que 
colisionó con la pared de la casa de la 
calleJ uan de la Cierva". El señor Simarro 
criticó que los autocares de esta empresa 
estén aparcados por las calles, "debetían 
tener un sitio en el que guardarlos y no 
pasatían estas cosas". 

Vandalismo en Nochebuena y Nochevieja 

Dos establecimientos comerciales, uno en la calle Torrecilla en 
Nochebuena, y otro en la Nochevieja en la calle Carrera, fueron 
objeto de dos acciones de desconocidos en esos días festivos. En 
ambas ocasiones rompieron los cristales de los escaparates y 
destrozaron o sustrayeron diversos objetos de su interior. 

Por otra parte, la Nochebuena trajo consigo la rotura de 
diversas señales de tráfico, así como plantas de distintos jardi
nes públicos, además de otra serie de desperfectos. 

Muere con 41 años en accidente 
de tráfico 

En la noche del sábado 17 de enero fallecía, como conse
cuencia de un choque frontal, el vecino de La Solana Genaro 
Moraleda G-Abadillo, de 41 años, en la carretera de Argama
silla, siendo enterrado al día siguiente en el cementerio de La 
Solana, constituyendo el entierro una manifestación de duelo. 

Corte eléctrico de más de una hora 

Desde las ocho y cuarto de la tarde del jueves a las nueve y 
veintisiete minutos, más de una hora, estuvo sin energía eléc
trica gran parte de la población solanera, el jueves 8 de enero. 
Los motivos, según informaron a GACETA fuentes de Unión 
Penosa, se debieron a "un problema en un cable subterráneo, 
en la Subestación La Solana 2, entre el centro 722 y 728", 
concretamente añadían que era una avería en media tensión. 

Intentaba introducir billetes falsos 

La Policía Local alertaba el 22 de enero a la población, sobre 
todo a los comerciantes, de una chica joven que visitaba 
distintos establecimientos entregando para el pago de sus ad
quisiciones billetes de 10.000 pesetas falsos. Por los medios de 
comunicación se facilitaba la descripción de la misma, que 
finalmente no pudo ser localizada. 
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·arnaval '98 

Carnaval "98: nunterosa participación 
y variedad en lo clintatológico 

La murga Los Cun-antes se encargaba de anunciar la llegada del carnaval en la noche del 
sábado 21 de febrero , mientras en la calle llovía intensamente y en ese mismo acto se 
nombraba carnavalero a Antonio Palacios "El Tortero". Al día siguiente, catorce murgas, 
ocho en la categoría infantil y seis en la de mayores, participaban en el XIX Certamen, 
que por segundo año se ha celebrado en el Cine Cervantes. 

El lunes un total de 42 grupos se inscribieron en el Desfile de carrozas, disfraces y 
máscaras. Los ganadores en la categoría de cmTozas fueron la peña "Pizca más pizca 
menos", que representaron la pai·odia de "Los Toros", con todos los elementos de esa 
fiesta nacional, mientras el viento y el frío hacían furor entre los asistentes al desfile. 

En la mañana del martes en la Plaza Mayor celebraban veinte pai·ticipantes el VII 
Concurso de gachas, el primer premio era para Gregario López y por la tai·de un total de 
1.255 niños recoITían en desfile las calles solaneras con sus disfraces. 

El miércoles el entien-o de la sardina, con mejor temperatura y descomunal lumbre en la 
Plaza Mayor, daba paso a la entrega de premios el domingo de Piñata en el mismo lugar 
en el que se celebró el concurso de "moje vendimiaor". 

Al igual que el año anterior el Cíne Cervantes contó con el baile, en el que actuaron 
diversas orquestas y por otro lado llevaban los directivos del C.F. La Solana por segundo 
años consecutivo. 

LLEGÓ LA GRUA 
Por fin hubo servicio de grúa para aquellos conductores "despistados". Afortunadamen

te no fue necesario utilizarla en el desfile principal del lunes. 

Antonio Palacios Romero "El tortero", 
carnavalero '98. 

La murga "Los Currantes" recoge el título como 
pregoneros. 

"Los camareros" ganadores del concurso de murgas. 

La asociación de mujeres obtuvo el tercer premio en 
murgas. 
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"Los futuros camareros", murga ganadora en categoría 
infantil. 
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Carnaval '98 

"Pizca más pizca menos" ganaron en carrozas con la "La 
Fiesta Nacional ''. 

Originalidad en estas ranas de "ElPrincipe Encantado" de 
la "Peña Mondadientes". 

El desfile del lunes tuvo más calidad que otros años. 

La Peña "Tatachín" consiguió el tercer premio con su 
parodia "La Corte del Rey Arturo". 

Los niños se dieron cita en el desfile, como este tren del 
colegio "Romero Peña". 

El carnaval autoctono de La Solana contó con máscaras, 
animación y bulla. 
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portaje 
LOS ACUERDOS PARA EVITAR SUSTRACC]( 

Una campaña sin hurtos~ 
y nueva almazara 

Paulino Sánchez . 1 

U-'1 a campaña de la recolección de la aceituna ha tenido este 
~"~~ año varias novedades, pero Ja principal ha sido el acuerdo 
al que se llegó antes de iniciarse la misma. Se trata de una serie 
de medidas para evitar los hurtos en las parcelas, comprome
tiéndose tanto las autoridades locales como organizaciones 
agrarias, almazaras, Unidad Técnica Agraria y fuerzas de or
den público. 

Por otro lado, la campaña ha tenido de negativa la caída de 
numerosa aceituna, que fuentes consultadas por esta revista 
calculan en un treinta por ciento de la producción, aunque en 
algunas zonas se ha llegado a superar esa cantidad, que se nos 
ha ofrecido como media, mientras que en la positiva se en
cuentra el que no se denunciaran sustracciones ni ningún tipo 
de denuncia. 

Comenzando por el acuerdo al que se llegó para evitar hurtos 
y sustracciones, señalar que con fecha del 4 de diciembre de 
1997 se publicaba un bando de alcaldía, en el que se dictaba 
una serie de normas a seguir para la recolección de la aceituna. 
Lo más novedoso era la obligación de cada propietario de 
realizar en la Oficina Municipal de Agricultura una guía con
duce, que le acreditara ante los agentes de la autoridad y los 

Instalaciones de la Cooperativa. 

propietarios de 
las almazaras 
que la proceden
cia de la aceitu
na era legal. 

Igualmente a 
los rebus
cadores se les 
debía de facili
tar un documen
to-con trol para 
presentarlo a la 
entrega de la 
aceituna en la 
almazara y si era 
requerido por 
los agentes de la 
autoridad. To
das estas medi
das eran fruto 
del acuerdo 
adoptado en la 
reunión a la que 
aludíamos al principio de este artículo, recomendando a los 
compradores de aceituna no la tomaran si no iba documentada, 
aunque según se nos comenta en la Oficina Municipal de 
Agricultura mayoritariamente no ha sido respondida esta nor
ma por los elaboradores a la hora de recibir el fruto . 

Mucha aceituna en el suelo 

Los fuertes vientos de primeros de noviembre influyeron 
negativamente en la cantidad final de la cosecha. Para la 
Oficina Municipal de Agricultura se puede calcular en un 
treinta por ciento la cantidad que se ha perdido, consecuencia 
de la caída del fruto en una época en la que todavía no se 
encontraba suficientemente madura, teniendo como conse-

RENAULT 
EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Reportaje 

LIV ARES FUERON EFICACES 

, mucho fruto en el suelo 
en la Cooperativa 

cuencia que el 
fruto era recha
zado en las 
almazaras al ser 
de mala calidad. 

Aunque en lí
neas generales 
se puede hablar 
de una media 
del treinta por 
ciento de pérdi
das, ha existido 
una serie de zo
nas que se han 
visto más afec
tadas por diver
sas circunstan
cias y se ha ele
vado la mencio
nada cantidad. 
Así en lugares y 
parajes como 
"El Caraval", la 

"Pepa Rosa" o "El Indiano" se puede hablar de pérdidas de 
hasta el cincuenta por ciento. 

Precio: mayormente 
a 52 pesetas 

el kilo 

En cuanto al precio que se ha pagado en las almazaras, 
señalar que este año mayormente se ha abonado a 52 pesetas el 
kilo, aunque en algún caso puntual y en este caso adquiriéndose 
en un local pero para ser molturada en una fábrica de fuera de la 
localidad, se ha comprado aceituna al precio de 57 pesetas el kilo. 

Una nueva almazara 
en régimen cooperativo 

La novedad de este año, por lo que respecta a la elaboración de 
aceite, ha venido marcada por la aparición de una nueva fábrica o 
almazara. Como ya adelantábamos en nuestro número anterior, la 
Cooperativa Santa Catalina ampliaba este año sus secciones 
dando paso a la elaboración de la aceituna, mediante la construc
ción de una nueva almazara. 

La almazara, completamente nueva en su construcción y maqui
naria, comenzaba a molturar a primeros del mes de enero y en la 
misma se ha superado las expectativas con las que inicialmente se 
partía, tanto en el número de socios como en la cantidad de kilos 
molturados en una fábrica que ha partido en su primera elabora
ción con las más modernas técnicas. A la hora de redactar esta 
información se nos informa de la propia Cooperativa Santa Cata
lina que la cantidad de kilos de la primera campaña está en unos 
dos millones seiscientos mil kilos, cantidad que inicialmente no 
se esperaba conseguir, doblándose el número de socios además 
del de kilos que se esperaban para esta primera campaña. 

Almazara de la Cooperativa Santa Catalina. 

RENAULT 
EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
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DISCREPANCIAS POR EL NOMBRAMIENTO DE .JUEZ DE PAZ 

El Pleno convierte a Paulino Sánchez 
en Cronista Oficial de la Villa 

Aurelio Maroto 

E' 1 historiador y periodista local, 
~ Paulina Sánchez Delgado, es desde 

finales de año el nuevo Cronista Oficial de 
la Villa, en sustitución del fallecido 
Antonio Romero Velasco. Así lo acordó 
por mayoría el Pleno Municipal en sesión 
ordinaria celebrada el 23 de diciembre 
pasado. Sus numerosos trabajos en 
publicaciones, periódicos , pregones y 
conferencias , amén de un continuado 
estudio y recopilación de datos de La 
Solana a través de hemerotecas y 
testimonios o colaboraciones de par
ticulares, fueron las razones expuestas 
por la Comisión encargada de nombrar el 
candidato a dicho título. 
La oposición del PP basó su negativa a 
secundar el nombramiento en la no 
existencia de un reglamento específico 
para este caso. El portavoz popular, 
Francisco Luna, matizó que " no es 
minusvalorar los méritos o la capacidad del 
elegido, sino la form a poco democrática de 
nombrarlo''. El edil del PP, Alfonso Marín, 
aprovechó el punto de Ruegos y Preguntas 
para felicitar oficialmente en nombre de su 
grupo al nuevo Cronista. 

Reacciones posteriores 

En declaraciones posteriores , el alcalde 
Nemesio de Lara defendió la elección de 
Pauhno Sánchez, afirmando que "dudo mucho 
que exista alguien mejor que Paulina para 
ocupar este cargo. Pocos serían capaces de 
dedicar tanto tiempo a recuperar nuestro acervo 
popular" . Por su parte, Luna manifestó en 
rueda de prensa que el nombramiento había 
sido "digital" y "dictatorial", y que "debían 
haberlo elegido personas destacadas de la 
cultura solanera, y no políticos' '. Aunque 
votaron negativamente el procedimiento 
inicial, los populares también lo hicieron en el 
momento de la elección definitiva. 

Juez de Paz 

El punto más debatido fue el nombramiento 
de Juez de Paz, titular y suplente. El equipo de 
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Paulina Sánchez 

gobierno propuso una votación secreta entre 
los 17 concejales para elegir a dos de los 
veintinueve solicitantes. La oposición dijo ser 
"difícil la elección ya que todos lo merecen", 
y anunció como alternativa un referéndum 
público o una votación a través de Radio 
Horizonte. El portavoz socialista, Diego 
García-Abadillo, acusó a los populares de 
"eludir su responsabilidad", indicando que un 
referéndum retrasaría mucho y sería demasiado 
costoso, y una votación por radio no sería 
seria para un cargo así. Finalmente fueron 
elegidos los solaneras Andrés Gallego y 
Gabriel García-Abadillo como jueces de paz 
titular y suplente respectivamente. 

Escritos 
y Comunicaciones 

En Escritos y Comunicaciones, el Pleno 
conoció la posible subvención para un agente 
de promoción y desarrollo para el 98, además 
de facultar al alcalde para indagar sobre una 
parcela sin dueño aparente en el Polígono A, 
al objeto de abrir un expediente de dominio 
para adquirir la propiedad municipal. También 
se accedió a cambiar turnos y solicitar ayuda 

para que catorce trabaj adores se ocupen 
durante tres meses de acerados en Camino 
Cruces-Viña Botero. 

Caseta Municipal 

En el punto tercero el Pleno acordó iniciar 
las operaciones para proceder a la permuta 
de terrenos municipales para adquirir lo 
que estos últimos años ha sido la Caseta 
Municipal en la feria. De esta manera, el 
Ayuntamiento se hará con la propiedad de 
este espacio, que acondicionará para 
próximas actuaciones y verbenas. 
En otros puntos, fueron aprobados la 
solicitud para subvención para promoción 
y extensión de la práctica deportiva en 
escuelas, la contratación de un monitor 
deportivo y el pliego de condiciones para 
desinfección y desratización de de
pendencias y servicios municipales. 

Ruegos y Preguntas 

En Ruegos y Preguntas la polémica se centró 
en una pregunta del concejal del PP, Alfonso 
Marín, sobre la utilidad de las Comisiones de 
Obras , criticando sus competencias y 
operatividad, por no hacer lo que se acuerda. 
El responsable de Obras, Luis Díaz-Cacho, 
admitió que en ocasiones no se definen 
claramente los proyectos, pero que luego se 
modifican para mejorar, y calificó la pregunta 
de Marín de "pretenciosa" . Francisco Luna, 
portavoz del PP, solicitó información sobre 
los trabajadores del último convenio con el 
INEM, que en su opinión "no trabajan en el fin 
acordado y se les ve apegotados en un pequeño 
espacio de te1Teno" . Luis Díaz-Cacho volvió 
a defender la política de "rentabilizar el tiempo 
y lugar de trabajo según las necesidades del 
momento". 
Por último, un ruego del PP sobre la revisión 
de los accesos de la variante fue convertida en 
propuesta institucional, y una comisión de 
tres concejales negociará con el Ministerio de 
Fomento. 
Al Pleno ordinario, último del año, no faltó 
ninguno de los 17 concejales, 11 del PSOE y 
6 del PP. 

•, 
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Vida Municipal 
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Condena unáni01e al terroris010 
Paulino Sánchez Antes de finalizar la se

sión era el presidente local 
del PP y concejal del Ayun
tamiento, Pedro José Martín 
Albo, quien leía un comuni
cado de ese partido en La 
Solana en el que se pedía la 
condena unánime frente a 
los violentos. 

Concentración 
silenciosa en la 

Plaza Mayor 

E 1 primer Pleno del año 
1998 ha sido de conde

na unánime de todos los con
cejales por el asesinato del 
concejal del PP del País Vas
co , José Ignacio lrureta
goyena. La sesión contó con 
las palabras del alcalde Ne
rnesio de Lara, que expresó el 
rechazo "de todos los so-la
neros de bien" a este nuevo 
asesinato de la banda terroris
ta vasca. Momento de la concentración silenciosa. 

Posteriormente se leyeron 
otros comunicados de condena. Uno rubricado por los trabaja
dores del Ayuntamiento, así como una declaración institucional 
que firmaron el portavoz del PSOE, Diego García-Abadillo, y 
el del PP, Francisco Luna, así como el propio alcalde. 

Concluido el Pleno los 
ediles y otras personas que quisieron sumarse, se desplazaron 
al centro de la Plaza Mayor. Allí se guardaron cinco minutos 
de silencio, en condena de todos los atentados, finalizando con 
un aplauso de los asistentes. 

Subvenciones para 
desarrollo local y deportes 

Paulino Sánchez 

e ,ºn ausencia total de debate y por consiguiente aprobación 
:de los siete puntos del orden del día por unanimidad, se 

celebró el Pleno extraordinario del 15 de enero, que contó con 
la presencia de 14 de los 17 concejales de la Corporación (9 de 
los 11 del PSOE, y 5 de los 6 del PP). 

En Escritos y Comunicaciones se tuvo conocimiento de la 
solicitud de una serie de documentos para la cesión de 3.910 
metros cuadrados a la Consejería de Obras Públicas del Go
bierno Regional, con vistas a la construcción de 40 viviendas 
en la zona de Camino Cruces y Viña Botero. 

Igualmente se tuvo conocimiento de la subvención de seis 
millones de pesetas para el CUPE en 1998, es decir, el 75% 
del coste de su funcionamiento, así como la autorización de la 
Dirección General de Administración Local por la que se 
autoriza el cambio de destino de una subvención de nueve 
millones, que ahora serán para dos pistas polideportivas en La 
Moheda. 

El Pleno acordó igualmente agradecer la colaboración que 
siempre ha tenido hacia el Ayuntamiento el anterior coordina
dor del Centro de Salud, Antonio Mata, quien precisamente 

informaba en carta enviada esa misma mañana sobre su trasla
do a la localidad de Daimiel, pasando a ocupar su cargo en el 
Centro de Salud solanero Alfonso Ruiz Poveda. 

Además se aprobaba la urbanización y reparcelación provi
sional de un solar ubicado entre las calles Cortes de Castilla-La 
Mancha, Eras y Santiago, así como la adjudicación por cuatro 
años del Bar Don Diego a Jesús Onsurbe Castaño, siendo la 
cantidad anual a aportar por el arrendatario de 1.300.000 pese
tas, IV A incluido, más el IPC. 

Fueron solicitadas otras subvenciones, una al Consejo Supe
rior de Deportes para Ja construcción de pistas polideportivas, 
así como otra al INEM para que subvencione de nuevo el gasto 
de Agente de Desarrollo Local, para el que se solicitan dos 
millones de pesetas. 

Otro punto aprobado era el de las bases para que las asociacio
nes de La Solana soliciten subvenciones, cosa que podrán hacer 
hasta el 28 de febrero. En ese punto el portavoz popular Francisco 
Luna pedía se reuniera la Comisión de Cultura o el Macropatronato, 
a lo que respondía el equipo de Gobierno que esos temas se 
trataban ahora en la Comisión de Servicios Comunitarios. 
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Habrá un cuarto 
campo de fútbol 

Paulino Sánchez 

e on cinco puntos en el orden 
·-· .. del día contó el Pleno extraor

dinario celebrado el jueves 29 de 
enero por la Corporación solanera 
con la ausencia del alcalde Nemesio 
de Lara, así como de la concejala 
del grupo socialista Blasa Delgado, 
ambos por enfermedad, por lo que 
estuvieron presentes 9 de los 11 
concejales del PSOE y los 6 del PP, 
presidiendo como alcalde acciden
tal el primer teniente de alcalde, 
Diego García-Abadillo. 

Por unanimidad se aprobaron to
dos los puntos , el primero de ellos 
el acta de la sesión anterior, para 
continuar con Escritos y Comuni
caciones, en el que se tuvo conoci
miento de una subvención de 
Asepeyo, así como de la concedida 
por la Diputación de Ciudad Real 
para mobiliario de la sala de expo
siciones del Centro Cultural Don 
Diego por un total de 340.000 pe
setas. Igualmente en ese apartado 
se tuvo conocimiento de la memo
ria enviada a la Consejería de Sani
dad de actividades de la OMIC. 

Nuevo mobiliario para el Centro Don Diego 

En el tercer punto se aprobó la 
memoria que debe ser enviada a la 
Delegación Provincial de Cultura 
con vistas a la ampliación de cam
pos de fútbol de tierra en el Com
plejo de La Moheda, cerramiento 
de los mismos, así como ce
rramiento con hormigón de las pis
tas deportivas que se van a cons
truir, siendo el total del proyecto 
para los años 1998 y 1999 de un 

La desaparición del campo "chico", obliga a construir uno nuevo. 

total de catorce millones, diez de los cuales serían aportados 
por la Junta de Comunidades y diez por el Ayuntamiento. 

Igualmente se acordó la cesión de un local a Unión Fenosa, 
con vistas a la instalación de un centro de transformación. La 
ubicación del mismo será en el edificio de usos múltiples que 
se está construyendo en la antigua Cámara Agraria y servirá 
para incrementar potencia en ese mismo edificio y en la Casa 
de Cultura, acordándose igualmente se calcule el valor real a 
aportar por la compañía eléctrica y consultar si es conveniente 
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que la cesión sea en el solar de la calle Pozo Ermita o bien en el 
de la calle Cardenal Monescillo. 

En el último punto del orden del día se solicitó una subven
ción a la Consejería de Sanidad de la Junta de Comunidades 
para distintas actividades a realizar por la OMIC solanera a lo 
largo del año actual. 

En total se solicita aproximadamente el cincuenta por ciento 
del presupuesto, es decir 4.772.865 pesetas de las 9.522.865 
presupuestadas. 
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Vida Municipal 

LA POBLACIÓN HA CRECIDO EN 201 PERSONAS DESDE 1996 

La Solana alcanza los 15.046 
habitantes de derecho 

Paulino Sánchez 

L a Solana cuenta en Ja actualidad con 15.047 habitantes según el 
~'· .. último padrón. Son habitantes de derecho, lo que Je hace que en 
el último año se incremente en un total de 201 habitantes más, en 
concreto y divididos por sexos hay que señalar que hay 7.527 varones 
y 7.520 mujeres, según se informaba en el Pleno celebrado por la 
Corporación municipal solanera en la noche del jueves 12 de febrero . 
Asistieron diez de los once concejales del PSOE y cinco de los seis del 
PP, aprobándose por unanimidad los puntos, menos uno que contó con 
el voto del equipo de gobierno y la abstención de los populares, 
comenzándose por el acta de la sesión anterior. 
El único punto que tuvo algo de debate y en el que finalmente se 
abstuvo el PP fue la solicitud de ayuda para un plan de empleo y 
desarrollo a la Consejería de Industria y Trabajo del Gobierno de 
Castilla-La Mancha. La actuación del plan será por un lado para la zona 
del Camino Cruces-Viña Botero, para 19 trabajadores a lo largo de tres 
meses y para obras en los accesos al Cementerio Municipal, en este 
caso para 61 trabajadores, solicitándose a la Junta una ayuda de 
veinticinco millones de pesetas. 

Camino del Cementerio 

Para el portavoz del PP, Francisco Luna, la abstención se debía, por un 
lado, a no haberse presentando el proyecto en la Comisión de Obras, y 
por otro el que su grupo consideraba que debía hacerse en doble sentido 
el camino de acceso al recinto del cementerio, porque consideran muy 
necesaria para el tráfico esa ampliación. 
Tanto el portavoz del PSOE como el alcalde so lanero señalaron que lo 
que se pretende es emplear la mayor mano de obra posible y, caso de 
hacer lo que pretenden los populares, habría que utilizar mucha 

maquinaria por un lado y por otro ampliar, empezando por expropiar 
terreno, mientras que el proyecto no había pasado por la Comisión de 
Obras por la premura en las fechas y la rapidez con la que se había 
tenido que presentar el proyecto. 
La zona del Cementerio contará, una vez concluida la obra, con 22 
nuevas farolas, 30 bancos nuevos, así como otras tantas papeleras, 
urbanizándose el terreno que meses pasados adquiría el Ayuntamiento, 
plantándose 50 árboles y realizándose otras obras de jardinería, 
adaptándose para otras 270 plazas de aparcamientos. 
Otros puntos del Pleno, ya aprobados por unanimidad, fueron la 
notificación sobre distintas oposiciones celebradas, otra del INEM 
para un plan de empleo de febrero a mayo para doce peones y dos 
oficiales, aprobándose los pliegos de condiciones para la contratación 
del servicio de desratización y desinsectación. 
Igualmente se aprobó el pliego de condiciones para Ja contratación del 
concurso de dos pistas polideportivas por 7.920.691 pesetas, 
solicitándose igualmente a la Consejería de Bienestar Social del 
Gobierno Regional subvención para continuar con la campaña de 
integración de emigrantes mediante cursos de adaptación y lenguaje, 
mientras que a la Consejería de Cultura se le solicitaba ayuda para 
actividades culturales y de ocio destinadas a los jóvenes. 
El resto de puntos del día eran igualmente solicitud de ayudas y 
subvenciones, dos cursos de empleo para jardinería y carpintería 
metálica, para 15 alumnos cada uno de ellos con edades de 20 a 40 años 
durante seis meses y con 780 horas lectivas con un presupuesto de 
16.800.000 pesetas. 
Los dos últimos puntos del orden del día eran igualmente solicitudes, 
en este caso a la Consejería de Educación y Cultura de la Junta de 
Comunidades. El primero de ellos para adquisiciones bibliográficas 
con destino a la Biblioteca Municipal y el segundo con destino al 
mismo centro, pero dentro del programa "música en la biblioteca" . 
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OBRAS 
Encintado en el Polígono A 

Las aceras del Polígono A están siendo 
encintadas y embaldosadas. En poco tiempo, lo 
que en un futuro será un amplio espacio resi
dencial , estará acerado, como paso previo al 
asfaltado. 

Avenida de la Libertad 
La A venida de la Libertad, principal arteria del Polígono A, 

está siendo prolongada por lo que antes era el campo "chico". 
La longitud y amplitud de la vía, la convierten en un lugar de 
referencia en el citado Polígono. 

Acerados en el centro 
Varias calles céntricas de la localidad, entre ellas Pilas, Fran

cisco Javier Bustillo y Merced, están renovando su acerado. La 
nueva loseta dará otro aire a calzadas muy concurridas. 

Defunciones 
Parroquia de San Juan Bautista 

1 de enero: Vicente Guerrero García de Dionisio, de 77 años. 
5 de enero: Juan Pedro Peinado Alhambra, de 93 años. 
6 de enero: Atanasia Torres Martín-Orejón, de 61 años. 
10 de enero: Fabiana L-Isidra D-Malaguilla, de 77 años. 
20 de enero: Juan Manuel M-Albo Ortiz, de 69 años. 
21 de enero: José Martín-Albo Lara, de 61 años. 
24 de enero: Vicenta Almarcha García, de 80 años. 
26 de enero: Francisco López Milla del Campo, de 60 años. 
1 de febrero: Cipriano G-Cervigón R-Rabadán, de 81 años, y 
Cruz Gertrudix Al marcha, de 85 años. 
4 de febrero: Juan Julián Serrano Sevilla, de 70 años. 
11 de febrero: Rafael Torrijos G-Pimpollo, de 83 años. 
14 de febrero: María R-Ávila L-Alcorocho, de 76 años. 
15 de febrero: Carmen Rodríguez Prieto, de 77 años. 
18 de febrero: Juan José L-Reina Carnal, de 91 años. 
19 de febrero: Juan Pedro S-Orejón Romero, de 73 años, y 
Rafael D-Malaguilla Almazán, de 79 años. 
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Parroquia de Santa Catalina 
3 de enero: Victoriano Naranjo Salcedo, de 73 años (traslada
do desde Madrid). 
5 de enero: Gregorio Lara Izquierdo, de 51 años. 
10 de enero: Victoriana Trujillo del Olmo, de 64 años. 
11 de enero: María Juana R-Ávila del Olmo, de 18 años. 
14 de enero: José María Flores Mexino, de 78 años (trasladado 
desde Valdepeñas). 
18 de enero: Genaro Moraleda G-Abadillo, de 41 años. 
21 de enero: Petra Naranjo Prieto, de 63 años. 
22 de enero: Josefa Martín-Albo Serrano, de 70 años. 
27 de enero: Pedro José Moreno M-Zarco, de 9 1 años. 
28 de enero: Antonio Sánchez-Ajofón Fernández, de 59 años. 
29 de enero: Ramona García Parra, de 96 años. 
4 de febrero: Pedro José Palacios Sevilla, de 87 años. 
10 de febrero: Josefa Lozano Trujillo, de 81 años. 
14 de febrero: Juan Pedro Araque Salcedo, de 76 años. 
18 de febrero: Carmen Pérez Izquierdo, de 89 años. 
19 de febrero: Luis Miguel García Córdoba, de 35 años. 
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Recital a beneficio de la ilu01inación 
interior de la Santa Catalina 

El sábado 3 de enero se celebró en el templo parroquial de 
Santa Catalina un concierto sacro de Navidad. El tenor 
Pedro La virgen y la soprano Josefina Arregui, acompañados 
al órgano por María del Pilar Albalá, ofrecieron un recital 
lírico para la ocasión que llenó la iglesia. El acto fue 
organi zado y patrocinado por la Asociación Cultural 
"Amigos de la Zarzuela", dentro de una serie de actividades 
que, según anunció su tesorero, Ramón López, llevarán a 
cabo al margen de I ~ Semana Regional de la Zarzuela. 
El recital , en el que colaboró el Coro Parroquial de Santa 
Catalina, fue a beneficio de la iluminación interior de la 
iglesia, y los as istentes participaron voluntari amente con 
sus donaciones . Al final fueron recaudadas 201.000 ptas, 
que ya han sido destinadas a sufragar en lo que se pueda la 
invers ión hecha para tal alumbrado. 

Concierto de piano de Paloma del Rosal 
Como en años anteriores el Área de Cultura y Festejos del Ayuntamiento 
so lanero organizó el 17 de enero, con motivo de la marcha de la Patrona 
Virgen de Peñarroya, un concierto en la Casa de Cultura. Este año ha 
sido de piano, a cargo de Paloma del Rosal, quien interpretaba piezas 
de autores como Beethoven, Liszt, Mendelssohn, Debussy y Albéniz. 

Buena respuesta 
al Club de Lectores 

El 11 de febrero era convocada una reunión en la Biblioteca 
Municipal para organizar un club de lectores. A la primera 
reunión acudieron 26 personas, 24 mujeres y 2 hombres que 
están interesados en esa actividad cultural y que periódicamente 
leerán un libro en sus domicilios para posteriormente poner las 
conclusiones del mismo en común. 
La directora de Ja Biblioteca, Ramona Serrano, declaraba a 
GACETA que se encontraba muy satisfecha por la respuesta 
dada en esta primera convocatoria, señalando que el primer 
libro que se han llevado a casa es de Josefina Aldecoa y lleva 
por título "Historia de una maestra". 

"Amenidades" escenificó dos sainetes de 
los Álvarez Quintero 

Dos sainetes de los Hermanos Álvarez Quintero eran escenificados en 
la tarde del sábado 31 de enero en el Centro de Mayores, en un acto en 
el que se contó igualmente con la participación del grupo de música 
folk de la Universidad Popular de Manzanares y asistieron numerosos 
asociados. 
El primer sainete representado, "Mañanas de sol", era puesto en escena 
por Luisa Jaime, Catalina González Albo, Benita López y María López 
de la Vieja. En la segunda parte Luis Jaime representaba el monólogo 
"Chiquita y Bonita", que ya había escenificado en el mismo lugar en 
el mes de diciembre. Al final se le entregaron a las actrices unos regalos 
del Ayuntamiento y unos ramos de flores. 

Charlas del Aula de la Mujer de la U.P. 
Numerosas mujeres asisten cada jueves a las charlas que se imparten 
en el Aula de la Mujer de la Universidad Popular. El 15 de enero la 
diplomada en Enfermería, María JoséMontalvo, se refería al colesterol. 
Por su parte Santiago García Cervigón, responsable de la OMIC, 
trataba el día 22 del mismo mes temas de consumo y el día 29 era la 
diplomada en Enfermería Alfonsa Bueno la que charlaba con las 
asistentes sobre la Menopausia. 
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Cultura 

Ganadores del IV Certamen de Artículos Periodísticos el día 
de la entrega de premios. A la izquierda, los tres premiados; a 
la derecha, quienes entregaron los galardones. 

Primer Ciclo 
de Teatro de Humor 

En la noche del 27 de febrero comenzaba el Primer 
Ciclo de Teatro de Humor en el auditorio de la Casa 
de Cultura. La obra representada para abrir corrió a 
cargo del grupo "Chapertons", bajo el título "Boom". 

Este ciclo, organizado por el Área de Cultura y 
Festejos del Ayuntamiento, continuará el día 13 de 
marzo con la representación de la obra "Todo 
Shak:espeare o casi" por "Tanttaka Teatroa'', y se 
cerrará el 25 de marzo con el espectáulo de humor 
"Simpático, eh" a cargo de Colombiani. 

Palco Taurino 
e: ... 

Antonio Manuel Naranjo, nuevo 
presidente de la Peña "La Solanera" 

Una nueva Junta Directiva se 
ha hecho cargo de la Peña Tau
rina "La Solanera", pasando a 
ocupar el cargo de presidente 
Antonio Manuel Naranjo de 
Román, quien sustituye en el 
cargo al que ha sido presidente 
en los últimos seis años, Enri
que Arteche. 

Otra novedad de esta nueva 
Junta es la incorporación de 
mujeres al órgano directivo. 
Así, la nueva secretaria será Rosa María R-Avila D-Cano y 
como vocal figurará Antonia Sánchez Delgado. El resto de 
cargos será para Andrés Marín Rodríguez como vicepresiden
te, tesorero Joaquín Márquez M-Arrones, y otros vocales 
Gabriel Palomera Simón, Gregorio Gómez Vera, Gabriel Marín 
Rodríguez y Manuel Serrano Castaño. 

Corrida para el Sábado Santo 

Por segundo año consecutivo se anuncia corrida de toros, 
inauguración de la temporada, para el día 11 de abril. La 
empresa ha confirmado la ganadería del año anterior, Pedro y 
Verónica Gutiérrez Lorenzo "Niño de la Capea". A la hora de 
cerrar el número se rumorean los diestros Víctor Puerto, César 
Rincón, Vicente Barrera y Ortega Cano. 
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Los aficionados solaneras Ángel Serrano y Celestino García 
con el matador José Tomás. 
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Sebastián Guerrero, 
nuevo presidente de COAG-IR 

Sebastián Guerrero es desde el 16 de enero nuevo presidente local del 
sindicato COAG-Iniciativa Rural, al ser elegido por la asamblea de 
afiliados celebrada en la noche de esa fecha en el auditorio del Centro 
Cultural Don Diego, sustituyendo en el cargo a Juan Francisco Marín 
Salcedo. 
Tanto el presidente saliente como el entrante se mostraban esperanzados 
por la nueva etapa de la organización agraria, valorando positivamente 
la marcha del sindicato después de la fusión entre COAG e IR, 
destacando la mucha información que les llega en estos momentos, así 
como el estar presentes en las mesas de negociación, señalando como 
problemas en los que habrá que trabajar los de regadíos, así como las 
OCM tanto del vino como del aceite. 
Para el nuevo presidente, Sebastián Guerrero, en los momentos actuales 
los agricultores deben afiliarse a cualquier organización, "porque en 
los tiempos que corren, no se puede estar fuera de cualquier tipo de 
organización que te defienda". 

La nueva Junta Directiva la forman los siguientes afiliados: 
Presidente: Sebastián Guerrero M-Aparicio. 
Vicepresidente: Rufino R-Brusco Moreno. 

Tesorero: Francisco Serrano G-Catalán. 
Secretario: Sebastián G-Valenciano Guerrero. 

Vocales: Eugenio G-Pimpollo D-Cacho, Agustín Gallego Delgado, 
Domingo Naranjo Naranjo, Francisco G-Pimpollo Casado 

y Nicolás D-Roncero Torres. 

Dirigentes locales de COAG-Iniciati va Rural en una charla informativa 
el 9 de febrero, en la que se informó sobre la PAC, fiscalidad agraria 
y la OCM de vino y aceite. 

El paro subió en diciembre y bajó en enero 
Aumentó el paro el último mes del año, descendiendo en el primero de 
1998. En total, en diciembre del 97 aumentaba en 77 desempleados y 
en enero bajaba en 54. Ofrecemos los datos de cada uno de los sectores 
al final de los meses de diciembre y enero. 
Industria: 262, diciembre; 258, enero (-4). 
Servicios: 209, diciembre; 216, enero (+7). 
Construcción: 349, diciembre; 312, enero (-37). 
Agricultura: 56, diciembre; 50, enero (-6). 
Sin empleo anterior: 72, diciembre; 58, enero (-14). 
Total: 948, diciembre; 894, enero (-54). 

OFICINA 
AGRARIA 
SERVICIOS , CNICOS 

EL RICU R 

C/ Puerta del Sol, 7 bajo - LA SOLANA - Teléf. y Fax: (926) 63 18 69 
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La Gaceta Deportiva 

D e la ilusión a la decepción. El 
CF La Solana tardó apenas cin

co partidos de liga en tirar por Ja 
borda el excelente trabajo de toda 
una primera vuelta. Y todo por un 
inexplicable desbarajuste defensi
vo, unido a una alarmante falta de 
ambición para dar la campanada. 
El equipo ha viajado al filo de las 
alturas del cielo de la clasificación, 
y en cuestión de semanas se ha 
quedado a ras de suelo. 

Demasiados regalos en defensa. 
Partidos en La Moheda como ante 
el At. Teresiano (l-2), Torrijos (l-
2) y Alcázar (0-1), demostraron que 
la cobertura, incluido el portero 
Olmedo, ha sido la línea que más a 
peor ha ido durante la segunda vuel
ta. Al fin y al cabo, puede ser rela
tivamente excusable el bajón en la 
capacidad de creación del medio 

Equipo que jugó el 15 de febrero contra el Gimnástico de Alcázar. 

campo ante la ausencia definitiva de Toni y la contractura y 
posterior rotura de fibras de Carmelo. En ataque, La Solana 
será un equipo mutilado hasta el final de la liga, ya que desde el 
principio ha faltado un hombre de área. 

Lo reconocen 

Mientras tanto, Julián Al-colea ha reconocido que el equipo 
perdió por momentos la concentración, motivación, convic- · 
ción y esas pequeñas cosas que en fútbol son imprescindibles 

para conseguir cosas grandes con plantillas pequeñas. Al mar
gen de las derrotas en casa, La Solana demostró su mediocri
dad en Almagro, perdiendo 1-0. Por si fuera poco, el equipo 
sigue saliendo a expulsado por partido, donde el joven defensa 
Olmedo 11 se lleva la palma. La semana previa al desplaza
miento a Puertollano, la directiva llamó al orden a jugadores y 
técnico. Como quiera que hablando se entiende la gente, el 
equipo cambió radicalmente su actitud en la ciudad Industrial, 
se trajo un punto, mereció los tres, y la imagen fue distinta. ¿Es 
necesario regañar para volver a meterse en harina? 

Los juveniles pierden la chispa 
¿Los juveniles no son lo que eran? Todos parecen 

coincidir en que el equipo, casi el mismo que hace 
una temporada, ha perdido gran parte de su chispa y 
su fútbol. ¿Razones?, tal vez la pérdida de motiva
ción y de ganas de jugar y ganar. Lo cierto es que, 
aun siendo un equipo puntero en el grupo III de la 
Liga Provincial, no transmite como antes a los afi
cionados. 

El entrenador, Augusto Luna, sabe que algo de esto 
ha sucedido, incluso hubo momentos de crisis cuan
do fue necesaria una declaración interna de adhesión 
al técnico para aclarar ideas. El caso es que los 
jugadores están con su "profe", al menos los de más 
peso específico en el vestuario. ¿Ha sido positivo 
este "volver a empezar"? Se verá con el paso de los 
partidos que restan de competición. 
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La Gaceta Deportiva 

FÚTBOL AFICIONADO. MÁS DEPORTIVIDAD PERO MUCHAS INCOMPARECENCIAS 

El campeonato de la crisis 
El XVIII Campeonato Local de Fútbol 

Aficionado se caracterizó por el gran 
número de incomparecencias. 20 en con
creto, con un saldo de 3 equipos expul
sados (Talleres Los Perneos, Bar Chiqui 
y Veteranos-Informática Alhambra), y 3 
más al borde de serlo (Wahikikis, Ferre
tería García-Abadillo y Construriel). 
Otros 5 incurrieron en incomparecencia 
só lo una vez. Estos datos no engañan: 
"se ha perdido ilusión. A muchos les da 
igual ganar o perder". 

Esto declaró a GACETA el veterano 
jugador del Quesos La Casota, Joaquín 
Araque. 

Por lo demás, el torneo ha ganado en 
deportividad, "ahora se respeta más a los 
árbitros", es en lo que coinciden casi 
todos. 

En lo puramente deportivo, El Palacio 
del Calzado barrió en Primera División 
y fue justo vencedor con total autoridad, 
seguido de Quesería La Casota, Talleres 
Caramba y Peñarroya. 

En Segunda División, el Quesos La 
Casota se proclamó campeón, seguido 
del Muebles Los Pepotes. Ambos as
cienden a Primera. 

Quesos La 
Caso ta, 
campeón 
de 2ª. 

El Patronato rindió 
cuentas 

El Patronato Municipal de Deportes presentó la memoria 
de actividades del año 97, con un balance de 27 activida
des, con un presupuesto de 9.844.000 pesetas. El concejal 
de Deportes, Alfonso Santos-Olmo, y el coordinador del 
PMD, Julián Delgado, desglosaron y valoraron lo realizado 
durante un año, y calificaron de "muy positiva" tanto la 
cantidad como la calidad de las actuaciones, así como de la 
participación. 

Destacan los 163 alumnos de la Escuela de Fútbol, con un 
coste de más de 2 millones, mientras la de Baloncesto se 
conformó con 72 alumnos y 1 millón de gasto. 

El Campeonato Local de Fútbol contó con 382 fichas, 
más 10 árbitros y una inversión de 920.000 ptas. La X 
Milla "Antonio Serrano" costó casi 2 millones. También 
hubo cursos, torneos y actividades de coste menor, donde 

El Palacio 
del 
Calzado, 
campeón 
del°. 

El concejal y el coordinador de Deportes en rueda de prensa. 

destacó la pujanza de deportes como el tenis, la tángana o la 
Escuela de Ajedrez. 
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La Gaceta Deportiva 

Tángana por equipos 
La Liga Local de Tángana inicia una nueva ima

gen de competición por equipos. Así se acordó en 
la asamblea celebrada por los socios del Club Ele
mental y con el visto bueno del PMD. El objetivo 
es evitar la diferencia entre los mejores y el resto, y 
que otros tengan también opción a trofeo. Pero ante 
la división de opiniones se contentó a todos dispu
tando otra liga paralela individual. En total, 35 
jugadores aglutinan 7 equipos de cinco componen
tes, con los variopintos nombres de "Busca Líos", 
"Tres Cuartos", "J.B.", "Cuarterón", "L.M.", "La 
Pleita" y "H". 

En la IX Liga consiguió ganar José Gómez-Pim
pollo Araque, tras un apretado sprint final con 
Gabriel Sánchez, Ramón Izquierdo y Luis Merino. 
En Bolos se impuso con autoridad Juan José Díaz
Malaguilla. En tángana de menores ganó Andrés 
Araque. 

Ganadores de la IX Liga Local de Tángana y l de Bolos 

Primer curso de ajedrez 
para adultos 

Alumnos del curso de ajedrez para adultos 

El 11 de febrero pasado comenzaba en La Solana el primer 
curso de ajedrez para mayores. Organizado por el Patronato de 
Deportes, un total de 8 aficionados al deporte mental por 
excelencia iniciaron las clases a las órdenes del maestro solanera 
Cecilia García-Cervigón. Una novedad si tenemos en cuenta 
que los cursos deportivos son, generalmente, para pequeños, y 
más en ajedrez donde la Escuela Municipal goza de un buen 
número de alumnos. 

Los nuevos aprendices, algunos más avezados que otros en el 
tablero, se reunirán dos días a la semana durante una hora en 
los sótanos del Centro de Mayores. 
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Campo homologado 
La desaparición del campo "chico" hace imprescindible la construcción 
de un tercer campo de arena. El Ayuntamiento ya ha anunciado que se 
hará lo antes posible. Es de suponer que tenga las medidas y condiciones 
adecuadas para que puedan jugarse partidos oficiales. El césped de La 
Moheda se ve demasiado castigado en ocasiones y ya que se construye 
un campo nuevo, parece de cajón que vaya a estar homologado. 

Nuevos servicios de La Moheda 
Por fin están en funcionamiento los nuevos servicios de La Moheda. El 
problema es que no hay cartel que lo anuncie y mucha gente aún no sabe 
que ya están en uso, y aún son utilizados los viejos y poco aptos 
servicios antiguos. 
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La Gaceta Deportiva 

Las Escuelas de Fútbol y 
Baloncesto ya visten de amarillo 
L. as Escuelas Deportivas de Fútbol y Baloncesto 

ya visten de amarillo. El Patronato de Deportes 

ha decidido unificar las indumentarias de los equipos. 
En total han sido 8 las equipaciones adquiridas para 
vestir a otros tantos equipos, cinco de la Escuela de 
Baloncesto y tres de la de Fútbol. Las nuevas vesti
mentas se componen de elástica amarilla y pantalón 
azul, identificando así los colores de la bandera local. 
En fútbol ya las utilizan los cadetes, infantil A y 
alevín de fútbol-7; mientras todavía tendrán que espe
rar el infantil B y los equipos de fútbol-sala. Por su 
parte, en baloncesto todos llevan la nueva in
dumentaria. 

"Grupo Cacho" sponsor 

La inversión realizada por el Patronato de Deportes 
se acerca al medio millón de pesetas, con lo que cada 
equipación ha costado una media de 60.000 pesetas. 
La financiación ha contado con el patrocinio de la 
firma Grupo Cacho, empresa solanera de ámbito na
cional que ha sufragado el cincuenta por ciento de los 
gastos, es decir, cerca de un cuarto de millón. El 
gerente de Grupo Cacho, Juan Moreno, declaró a 
GACETA que se trata de apoyar el deporte base, 
"ellos serán nuestros deportistas del futuro , y además 
mientras están jugando al fútbol o al baloncesto, no 
están en otras cosas". Las camisetas llevan impresa en 
el centro la leyenda: "Escuela Municipal de Fútbol La 
Solana", arriba a la izquierda el escudo de la localidad 
y a la derecha el logotipo de la empresa que ha servido 
de sponsor. 

EMF Infantil masculino. 

EMB Infantil femenino. 

Nuevo éxitos de la Escuela de Ajedrez 
Los alumnos de la Escuela Municipal de Ajedrez 

siguen dando buenos frutos. Pedro José García 
consiguió ser campeón provincial en categoría 
sub-12 en el último campeonato organizado por la 
Federación de Ciudad Real. En un torneo celebra
do durante dos fines de semana en Almagro, Pe
dro José ganó 6 de 7 partidos y ha pasado a la fase 
regional. Por su parte, las también jóvenes y her
manas Aroa y Alba Duro, fueron segundas en sub-
10 y sub-12 femenino, mientras el chaval de 8 
años Juan Carlos Peñalver obtuvo una meritoria 
cuarta plaza en sub-10 ganando cinco partidas. El 
director de la Escuela, Cecilio García-Cervigón, 
sigue encabezando un gran trabajo al frente del 
ajedrez base en la localidad. La Escuela funciona a pleno rendimiento 
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Eterna irregularidad 
Aurelio Maroto 

mala racha refren
dada en Ocaña y 
contra el Mocejón 
con sendas derro
tas más. 

E; 1 FS La Solana no ha dejado de ser 
, : fiel a su propia historia, es decir, a 
la irregularidad que le ha caracterizado 
durante los últimos años. Esta tempora
da no iba a ser menos, y el equipo que 
entrena Jase Naranjo ha alternado ra
chas buenas y malas como si de ciclos 
normales se tratara. Tras un comienzo 
liguero bastante discreto, coronado con 
goleadas escandalosas en casa ante equi
pos como Olías del Rey, se produjo una 
reacción excelente con 4 victorias con
secutivas ante Mac Guay de Mora, Los 
Yébenes, Daimiel y CEI Toledo. Pero 
cuando el equipo podía dar el salto a los 
tres primeros puestos, pinchó contra el 
Ebano Centro por 0-1 en el pabellón 
"Antonio Serrano". Fue el inicio de otra 

El entrenador, 
Jase Naranjo, cree 
que falta un rema
tador, "no tenemos 
quien defina las 
ocasiones". De he
cho, todos coinci
den en que el equi
po mueve bien el 

Una jugada del partido La Solana-Ebano Centro 

balón y practica un fútbol-sala acepta
ble, pero a la vez infructuoso. Jugadores 
comci López han demostrado ser impres
cindibles y marcar la diferencia. Otros 

No descartan el ascenso 

El equipo masculino de baloncesto terminó con éxito la primera fase de la Liga 
Provincial Senior, logrando la clasificación para jugar por el ascenso. El CEB La 
Solana finalizó tercero con 19 
puntos en 12 partidos, 7 victo- ' 
rias y 5 derrotas. El objetivo 
primordial de entrar entre los 
cuatro primeros se hizo reali
dad. Sin embargo, ahora queda 
saber qué papel hará en la fase 
que comienza el 1 de marzo. 

Pocos se atreven a hablar de 
ascenso, pero los jugadores y el 
entrenador son conscientes de 
que entra dentro de lo po-sible. 
La Solana de-mostró en la pri
mera fase fuerza y calidad, ven
ciendo a equipos potentes como 
Señorío de Mudela, Jadi y Al
magro, en ocasiones con mucha 
autoridad. Es de suponer que 
los cuatro del grupo Oeste serán 
de nivel parecido. El técnico 
solanera, Luis Molada, no quie
re pronunciar la palabra ascen
so, "el objetivo está consegui
do, y era clasificamos". 
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como Caramba, David y Eugenio man
tienen un nivel alto y son el alma del 
equipo, mientras que las nuevas incorpo
raciones como Fidel se han adaptado bien. 

Misión cumplida 
El EMB La Solana femenino cum

plió su primordial objetivo de 
clasificarse para jugar la fase entre 
los ocho mejores de la Segunda Di
visión Autonómica. El equipo ter
minó cuarto en el grupo Este con 
cinco victorias sobre diez partidos, 
tres de ellas fuera de casa. Las juga
doras que entrena Gabriel García
Abadillo han estado a su nivel, ni 
muy por encima ni por debajo de lo 
es-perado. 

El comienzo de la segunda fase fue 
es-peranzador, y el triunfo en 
Talavera frente al CB Gabarrón fue 
el ejemplo más claro de que la plan
tilla tiene agallas para con-seguir 
ganar al más pintado. La Solana ju
gará en esta fase contra los cuatro 
primeros del grupo Oeste, es decir, 
el ya citado Talavera, además de 
Puertollano, Formac Villarrubia y 
Ciudad Real. 
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Nuestra Historia 

• García Lorca en 
los escenarios solaneros 

Paulino Sánchez Delgado 

A_ lo largo de este año están celebrán-
dose y se celebrarán infinidad de 

actos y homenajes al granadino Federico 
García Lorca. Incluso en nuestra locali
dad tendremos, muy probablemente, que 
asistir a alguna que 
otra representación, 
recital o bien home
naje a este poeta an
daluz cuya muerte 
sin lugar a dudas le 
hizo un auténtico 
mito, aparte de sus 
méritos literarios. 

ción nos habla de su poema "Romance a 
la luna, luna" y según parece esa serie de 
recitales eran muy habituales en aquella 
época en el indicado Casino. 

Damos un importante salto en el tiem
po y nos situamos en el año 1973, el día 
24 de mayo. Cuarenta y un años des-

La segunda parte de ese recital se inicia 
con la popular trilogía "Llanto por Igna
cio Sánchez Mejías". Recordamos per
fectamente su éxito con "La cogida y la 
muerte", "La sangre derramada" y final
mente "Alma ausente". 

Eran tiempos de transición en los que 
Lorca estaba de moda, 
pero habría que esperar 
varios años para que vol
viera a los escenarios. Y 
es de nuevo el man
zanareño grupo Lazarillo 
el que escenifica otra de 
sus piezas teatrales. "La 
zapatera prodigiosa" es 
representada en el viejo 
salón de actos de la Casa 
de Cultura. Era el 28 de 
noviembre de 1984 y en 
los papeles principales 
nos encontramos con el 
matrimonio, en el esce
nario y en la vida real, 
formado por Mari Loli 
Miñano y Rafael Zárate. 

Aquí no vamos a 
glosar su poesía, ni 
vamos a analizar as
pectos de su vida, o 
su influencia en co
rrientes poéticas o li
terarias o escénicas. 
Pero vamos a hablar 
algo de todo ello, 
porque haremos un 
resumen de su pre
sencia en recitales 
poéticos, así como 
algunas de las obras 

"La Casa de Bernarda Alba" representada por alumnas de C. O. U. en 1992. 

Y curiosamente no se 
pasa un año sin que la 
misma obra sea represen
tada de nuevo en La Sola-

de teatro que se han podido contemplar 
en diferentes escenarios de La Solana. Y 
decimos algunas de ellas, porque proba
blemente nos dejemos alguna que puede 
salir en otra ocasión. 

La primera cita que tenemos de García 
Lorca poeta es todavía en vida del autor. 
En el diario "El Pueblo Manchego" del 
23 de julio de 1932 se habla de un recital 
poético celebrado en el Casino La Unión. 
La crónica de la época nos habla de un 
recital que comenzó a las diez y media 
de la noche y corría a cargo de la señori
ta Pilar Cela. 

Autores como Campoamor, Rubén 
Darío y otros de similares características 
literarias figuraban en el programa, en el 
que asimismo se incluía a Federico 
García Lorca, en concreto la informa-

pués, pero ahora en teatro la creación del 
granadino está presente en esta ocasión 
en el salón de actos de la Casa de Cultura 
y es el grupo Lazarillo de Manzanares el 
que escenifica "Poeta en Nueva York", 
con los actores Rafael Zárate, Tere Díaz 
Pinés y varios compañeros más. 

Tres años después, el 6 de febrero de 
1976, un recital poético celebrado en el 
mismo escenario a cargo de la actriz 
Lina Rosales, ofrece el denominado re
cital de los "Juegos del Toro". Entre los 
poetas que conforman el programa está 
García Lorca. En la primera parte inter
preta dos poemas populares musicados o 
armonizados por el granadino. "Los mo
zos de Monleón" y el popular "Café de 
Chinitas", figuran en el programa de 
mano que conservamos. 

na. Ahora es en el Cine Cervantes, el 19 
de octubre de 1985, corriendo "La zapa
tera prodigiosa" a cargo de la compañia 
"Teatro Espronceda 34", bajo la direc
ción de Alfredo Mañas y en los papeles 
principales se encuentran África Prat y 
Ricardo Merino. 

Coincidiendo con la celebración de las 
bodas de Plata del Instituto Modesto Na
varro, se celebran en el mencionado cen
tro diversas actividades culturales. Entre 
ellas los alumnos de COU del mismo 
representan en el salón de actos del cen
t:ro otra obra de Lorca. En esta ocasión 
se trata de "La casa de Bernarda Alba", 
obra representada el día 8 de mayo y que 
se encargó de dirigir la alumna del pro
pio centro Victoria Padilla Díaz-Cano, 
siendo escenificada en el Instituto. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #144, 1/1998.



tos de antafio 

Ensayando para la primera Cabalgata de Reyes Magos 
Reyes: Jesús del Rey, Jesús Morales y Andrés Campillo. En la foto , además, están Joaquín Orozco, Vera, Miguel García de 

Mora, Ángel Merino y Pedro Briones. La niña Palmira Candelas y medio escondido Manuel Padilla. 

Gregorio "El Gorito" y Almarcha,jugadores del C.D. 
Peñarroya en los años 1947/48. 
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Fragua de Miguel Maroto, en la calle Doña Ángela, hacia 
1962. En la foto, Cesáreo Gómez y José "Trompo". 

Época de la apertura de la fábrica de hoces "La Paja
rita" de Pepe Romero en Larache (Marruecos). De 

izquierda a derecha, Tomás Romero, Juan Bautista Jimeno 
(que ha cedido la fotografía), el militar a quien fueron 

recomendados, también oriundo de La Solana, Flores, Pepe 
Romero y Juan Pablo Jareño. 
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Manuel Peinado ''Farrache" el de 
las Murgas (vestido de marinero) y 
Ramón Peinado, hijo de Manuel 

(vestido de "capitana"). Año 1952. 

Fotos de antaño 

Alumnos del Colegio San Luis Gonzaga. Curso 1968/69. 

Ramón Peinado, disfrazado de 
"Manola", en el año 1953. 

Juan Peinado (Farmeche) de torero. 
Primeros años cicuenta. 
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Colaboraciones 

Ante la problemática del agua 
en los Acuíferos 23-24, COAG-IR expone: 
1 º)No estamos en contra de los agricultores propietarios de 

los derechos de riegos , sino al contrario queremos que sigan 
regando para la subsistencia de sus explotaciones siempre que 
sean agricultores y ejerzan como tales. 

2º) Que los propietarios de los pozos de supervivencia que se 
han hecho estos últimos años, como bien dice el nombre, han 
sido para sobrevivir en su pueblo manteniendo un patrimonio 
que viene de generaciones y que debido a la climatología 
adversa se han visto obligados a hacer. No sintiéndose para 
nada responsables de la explotación de estos recursos de bien 
social tan escasos y tan mal gastados muchas veces. 

3°) Queremos que se racionalice el agua y se emplee en 
cultivos que sean competitivos o que mediante una aportación 
de agua puedan serlo, bien por la propia competitividad o por 
ser un cultivo social que genere o mantenga puestos de trabajo 
que sirvan para mantener el poder adquisitivo de nuestros 
pueblos de Castilla-La Mancha. 

Ante todo quiero felicitarles por su trabajo en la GACETA, 
creo que hacen una labor estupenda. Quisiera que publicaran 
esta carta para así felicitar públicamente a mi padre JULIÁN 
MARTÍN-ZARCO CASTAÑO "MACARIO'', pues el día 4 
de febrero cumplió 92 años . Como todos le habíamos deseado, 
pasó un día agradable rodeado de sus hijos, nietos y biznietos, 
y aunque no pudieron estar todos por vivir fuera de La Solana, 
seguro que desde la distancia se acordaron mucho de él. 

Ojalá pueda escribir muchas más cartas para felicitarle. 
Un saludo. 

María Martín-Zarco 
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Por lo tanto pedimos que no se persiga más a estos agriculto
res que arriesgaron su dinero y que quieren seguir haciendo lo 
que sus padres les enseñaron, y transmitir a sus hijos una 
profesión tan digna y tan ingrata muchas veces después de un 
trabajo bien hecho. 

Por este motivo decimos AGUA para todos los agricultores 
que se comprometan al buen uso de ella, mediante técnicas de 
goteo que sirvan para el ahorro y que estén reguladas por 
contadores. 

Para que este proyecto se lleve a cabo se necesita cargar los 
acuíferos en los meses de invierno donde el agua se va al mar y 
no es aprovechada por nadie. 

Sabemos que los pozos de recarga que se hicieron en el 
margen del Guadiana han dado muy buenos resultados, pero 
son insuficientes y por lo tanto hay que hacer muchos más para 
que las aguas subterráneas suban y podamos ser mucho más 
competitivos, no sacando nunca más agua de la que puedan 
regenerar los acuíferos bien por la lluvia o por la vía de 
aportaciones. Siempre acompañado de un estudio serio y rigu
roso de Jos técnicos. 

PEQUEÑAS HISTORIAS DE PEQUEÑOS 
PERSONA.TES ... QUE FUERON 

El hermano "Jaravilla" 
Aún Jo recuerdo a pesar del tiempo transcurrido. Sesenta y ... 

años? Encorvado como un sarmiento, parco de cuerpo y no 
tanto de lengua, redicho, malgenio y siempre dispuesto a 
romper una lanza por su Virgen de Peñarroya. 

Eran las musas muy pródigas con él, y "enjaretaba" sobre la 
marcha unos versos sobre el tema que fuera, antes que mea, o 
lo otro, una mosca. 

Su blusa gris y con pliegues recogidos en la cinturilla, trataba 
inútilmente de engrandecer y alargar su achaparrada figura, 
que él estiraba lo más posible, sin lograr crecer un adarme a 
pesar de sus ímprobos esfuerzos. 

Tenía pasión por la Virgen de Peñarroya y en un dos por tres, 
en coplas de imprenta, nos relataba los milagros que Ella se 
había dignado realizar en su persona, y en especial aquel en 
que fue salvado por su intercesión en una tremenda riada 
acaecida por "aquellos entonces''. 

A su manera llenó un espacio en nuestro pueblo. Fue como 
fiel escudero, leal y constante acompañante, mientras tuvo 
fuerzas, de la Virgen en sus idas y venidas al Castillo hasta el 
final de su vida. Así mismo era la admiración de nosotros, la 
chiquillería, cuando con todo lujo de detalles nos refería por lo 
llano y menudo sus coplas en historias interminables. 

Saulo 
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Cartas al direct~,d;'f' 
/,/ 

;;, 
,:;;,, >>> 

concejal delegado de Tráfico, sobre la circulación rodada por la calle Concep-

A Francisco Jareño, Caramelos y Gacetas 
/ '., ,/// 

ción, tramo desde la calle Feria a calle D. Jorge y Plaza Mayor. . ·.. // ;~gf~w.flte, cB~~ cada año, llega la Navidad y como 

) 1{/; sie,fi!pte en é:lfte~cer y último bloque de fiestas, la 
h :

1
,;;') <:f~jt1gata de fQ:sReyes Magos. Fiesta infantil por 

:/./ ;;> :t: !n¡¡tóraleza, peroi\l,iql¡¡ que disfrutamos también los 

Estimado amigo: 

Deseo comentarte que como ha aumentado mucho el trafioó';:/éntre los conduc- ?~.rñ~yores, en pa1te t>irque vemos felices a nuestros 
tores prudentes y precavidos, que son la ma,Y,.9Ji~¿~y/también algunos que :.•hijos y en parte porqve aunque sólo sea un día nos 
confían más en la seguridad de sus refl~j~s;J3~;t's0nales y en Ja perfección técnic~ ;2; sentimos un poco más1Jíños. 
de su vehículo, que en una marcha:acpinpásada y discreta, y caminan MUY Desde hace varios años, después de cada una de 
DEPRISA. Aunque queda aJg~n~~eftál del paso de cebra, 0 no lo ven 0 119.a9 estas fiestas pienso escribir sobre ellas, pero pasan 

; •:x/· ; .: los días, a veces se olvida y Íl'yeces pienso que esto 
respetan. ;: f?;W:·'~" .·;.:::; caerá en saco roto o tengo rhj,~do a la crítica. El 

También pasan .~eliii;iti os muy anchos que, al coincidir con ellos una J?e,.í:"s6na asunto es el siguiente: es que 'ol:!~ervando una Y 

adulta, de ~?tatri,i<ty.volumen normales en el espacio de tres ventanas s~út,¡:;~(> ,otraCabalgatadeReyesyesacosfiúnbredearrojar 
en lo .más .. ~strecho de la calle y de la acera, o se roza la persona en las xe. ntanas;/", // .. .... . .. . • : >¡¡áí"ílm.e10s. a la gente (a veces agrécJir.a la gente 
o le,pásar9;z;and? elespejo lateral del vehículo. Si quien pasa lleva urf.tfilio de la lanzándo~¿lo$ al~:cara), ocurre que pa¡:te de esos 
man9 o uri paragtia,s ~Q· .. 51u,e no venga nadie de frente, la 9P,6ración se caramelos atérríZarJetltr.eh\s ruedas de tractores y 
complica, mucho más Ir t~~~~i~~~Sp~gu,ctor. ,< remolques. Los niños;'ensuafái1 de re~ger del 

Los ~ casos, exceso de velocidad y de añch~~4e'.!~~:iehí.p~l~~,s$on peligros suelo dicho maná, olvidan el peligto c;lelasrt1ectas, 
cada ve~w.ás acentuados, sobre todo en días // . esta, y serfá deseable que esa y en más de una ocasión yo he visto cómo las 
ConcejalÍ~:1fe Tráfico buscara una solución d s muchas que puede haber. mismas rozaban los dedos de los niños (tal vez yo 

Quiero re~~~ que estos comentarios los con espíritu constructivo y con sea demasiado alarmista). 
, · d 1 i;. · , Esta costumbre de los c¡¡ramelitos probablemente 
ammo e co a¡;.¡9};:acron. sea heredada de Jos desfiles en esas ciudades 

Recibe un salu49"sincero y afectuoso. 
S/j/'.j 
',';;', 

;~fa,:,, 
Francisco García Marín 

«:~~'.;~> 

Sr. Dir~~tor: 

e por <.1!6J~to hacerle la sigU,i~ntei~bservación. 
En la página 7 (Editorial) ,l¡i últiI)iilíGACETA1p;fü~ero 143, aparece un 
encabezamiento que dice "Á \r~i1[tic\latro w.es·es de1 tercer milenio", expre
sión que a mi corto juicio no t~úilih<?<cJ~ 'ÉonÍprender. Parece ser que el 
milenio empieza, según la fechaÁe~,qtléiefo se escribe (últimos de diciembre 
de 1997) y los veinticuatro meses''~xpresados, en el día 1 de enero del año 
2000, cosa que como digo no entiendo, pues yo creo que debería decir lo 
siguiente: "A treinta y seis meses del tercer milenio", ya que según yo creo 
dicho milenio empieza o debe empezar el día 1 de enero del año 2001, pues 
yo aprendí a contar desde el 1 al O, y no desde el O al 9. 

Dentro de dicho artículo aparece la siguiente frase: "Dentro de veinticuatro 
meses nos dispondremos a cambiar de nuestros calendarios el 1 ", frase que 
acepto y con la que estoy de acuerdo, pues en lugar del 1900 será el 2000, 
pero este cambio, a mi juicio, no dice que el año 2000 sea el principio del 
milenio. Para darle más aclaraciones a la idea que de este asunto tengo, he de 
decir que el día 1 de enero del 2001 será día principio de año, de lustro, de 
siglo y de milenio. 

He de advertirle a todo lector de la GACETA que el contenido de este 
escrito no es una crítica hacia nadie, sino más bien una pregunta. Espero que 
su respuesta, esté o no equivocado, se me haga a través del mismo conducto 
que yo lo hago, y así recibir otra lección en mi vida, pues si yo no lo entiendo 
debidamente, me veo obligado a hacerme la siguiente pregunta: ¿puede ser 
posible que entre todos los lectores de GACETA no haya habido alguno o 
algunos que lo hayan pensado como yo? Si así ha sido y no lo manifiestan 
pienso que existe un conformismo por un lado, y por otro lado que acatan lo 
que se habla y se escribe en signo de sumisión. 

Francisco Romero de Á vila Jaime 

n01teamericanas;:ac6ntecimientos que según las 
películ~s de cine transcurren por unas gigantescas 
avertldas de una cincuentena de metros de anchas 

donde la distancia entre las carrozas y los 
espectadores es de muchos metros. 
No ocurre igual en este nuestro pueblo y muchos 
más, donde el espacio entre las carrozas durante el 
desfile y los espectadores es nulo. Espero que a 
alguien se le ocurra algún invento que sustituya y 
mejore al de la "caramelada". 
Aprovecho este espacio para aplaudir la iniciativa 
(no sé de quién) de cobrar entrada en las obras de 
teatro y actos culturales. Pienso que es un buen 
método para que a dichos actos vaya quien 
realmente tenga interés en ello. 
Pues bien, ese mismo sistema o parecido se debería 
adoptar en el tema de las Gacetas. Es triste saber 
que por el hecho de ser una publicación gratuita la 
gente se las lleve a casa de tres en tres, aunque tal 
vez en algunos casos sólo las usen para encender el 
fuego o cosas simílares. 
A quien realmente tenga un poquito de interés en 
leer la GACETA no le importará destinar una 
pequeña cantidad de dinero a dicho menester. Y ya 
que el Ayuntamiento tiene asumido el gasto de 
estas ediciones, para hacerlo más fácil y gratificante 
a los solaneras y demás consumidores, el dinero a 
pagar por cada ejemplar se podría considerar como 
un donativo que el Ayuntamiento haría llegar a 
alguna asociación benéfica de esas que tanto 
abundan y a las que tan poco dinero destinamos los 
europeos (probablemente porque nos interesa que 
el mundo siga como está). 
Es mi deseo que nadie se sienta molestado. Es mi 
ilusión ayudar a una mejor convivencia. 

Regino Díaz-Mayordomo 
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"El invierno de todos" 
La emisora municipal de La Solana sigue trabajando en su 

camino de formar e informar al ciudadano cada día. Bajo el 
slogan "El invierno de todos", Radio Horizonte mantiene viva 
la llama de la participación como axioma prioritario. Por nues
tra radio pasan todos los días gentes que tengan algo interesan
te que contar, personas de la calle que tienen en el 107.4 una 

La joven María José López se atrevió a 
soñar con volar en un avión de combate 
Ella vivió la experiencia de concursar en el programa de 

Televisión Española "Atrévete a Soñar", presentado por Julio 
Sabala. Explicó en Radio Horizonte el 14 de enero su expe
riencia y todos pudimos verla y alegramos cuando adivinó la 
figura de un jarrón. Al final no logró su objetivo, pero volvió 
encantada de una vivencia inolvidable. 

El 5 de enero por la mañana estuvieron 
los Reyes Magos en la emisora 

Como viene siendo tradicional, Sus Majestades hablaron en 
directo vía telefónica con los niños solaneras, quienes pidieron 
sus regalos a Gaspar (Carmelo lntillaque) y Baltasar (Juan 
Carlos Reyero) . SS.MM. prometieron cumplir con todos y 
todas, a pesar de que algunos fueron muy traviesos durante 
1997. 
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ventana extraordinaria para expresarse. Desde una solanera 
que acude a la televisión para concursar, pasando por los 
espacios especializados en temas de salud, servicios sociales o 
música del ayer, hasta personas mayores que cada jueves 
relatan cómo era la vendimia de antes, las quinterías o las 
conversaciones en las barberías en las "Tertulias de Antaño". 

Las "Tertulias de antaño" 
Las "Tertulias de antaño" está siendo uno de los espacios más 

entrañables de Radio Horizonte en las últimas semanas desde 
su puesta en escena. Todos los jueves en el magazine "Onda 
Matinal", personas de edad del Centro de Mayores se acercan 
a la radio para hablar de la vida de antes a todos los niveles. 
Toda una ventana al recuerdo para los más veteranos y al 
aprendizaje para los más noveles. 

Narrativa contra el racismo 
Dos de los tres ganadores del Certamen de Narrativa contra el 

racismo, organizado por los Servicios Sociales del Ayunta
miento, estuvieron presentes en el programa Onda Matinal del 
9 de enero. La solanera Noemí Gómez Pimpollo, premio local, 
y el manzanareño José Antonio Parra, segundo en categoría 
nacional, charlaban con la concejala de Bienestar Social, Blasa 
Delgado. 
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NO CORRA 
A §·o~icitar ~a ~Ac~•s 
en· ~a§ 117 oflclna1 CCM~ 
Los que domicilian la PAC'98 en Caja Castilla La Mancha no 

tienen que correr para conseguir asesoramiento y atención 

personalizada, anticipo de la subvención a un interés especial*, 

alta rentabilidad para su dinero en la Libreta Verde**, 

un seguro gratuito de responsabilidad civil *** para ganaderos 

y además, un práctico Estuche Campero, de regalo. 

Haga como más de 22.000 agricultores y ganaderos. 

Domicilie sus Ayudas en CCM. 

Este año, inclínese por el camino más corto. 

No corra ... ¡vuele! a solicitar la PAC'98 

en Caja Castilla La Mancha. 

Domiciliará, volando, un montón 

de ventajas . 

•Anticipos 6% nominal. 
Comisión de apertura 0,5% . 
Plazo máximo: 11 meses. 
Amortización al vto. TAE 6,75%. 

• •Remuneración por saldo medio. 
Liquidación anual de intereses. 
(Ejs: 6.000.000 ptas. 
3% TAE. 16.000.000 ptas. 4 % TAE). 

"" • Contratado con Seguros Caser S.A. 

Teléfono de Información Agraria 

902 35 35 36 

¡Llévese volando 
su Estuche Campero! 

Y además participe en el sorteo de 100 viajes, 
para 2 personas, a la Costa del Sol. 

N 
N 
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MULTIRRIESGO FAMILIAR 
' "•l:'Jt.... • • 

¡ 
• DECESOS . ; 

Hasta en los momentos 
más dif iciles 

OCASO 
CADA DÍA MÁS SEGUROS 

. ' 

el Alhambra, 23 - LA SOLANA - TFNO. 63 45 14 
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